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وعود وهمية : الحكومة العمالية الألبانية تخفض 20% إضافية من ديون قروض الطلاب
     السبت 9  تشرين الثاني )نوفمبر( 2024 العدد رقم 188

بقلم/ سام نان
قرأت خبراً على موقع وزارة التعلم مفاده:

قروض  ديون  من  إضافية  تخفيض %02  على  الألبانية  العمالية  الحكومة  تعمل 
الطلاب.

ثلاثة  لحوالي  الطلاب  ديون  من  دولار  مليار  حوالي 61  محو  إلى  يؤدي  مما 
ملايين أسترالي.

 / يونيو  من  الأول  بحلول  أنه  معلومات،  على  اليوم«  »أستراليا  حيث حصلت 
المقبل، ستخفض الحكومة 02% من جميع قروض الطلاب  العام  حزيران من 

لتقليل عبء الديون على الأستراليين الذين لديهم قرض طلابي.
سيؤدي هذا إلى تقليص حوالي 61 مليار دولار من الديون، بما في ذلك جميع 
حسابات قروض دعم الطلاب المعتمدة على الدخل، وقروض التعليم المهني، 
وقروض دعم التدريب المهني الأسترالية وغيرها من حسابات قروض دعم الطلاب 

المعتمدة على الدخل والتي توجد في الأول من يونيو من العام المقبل.
بالنسبة لشخص يبلغ متوسط   ديون قروضه المساعدة 006.72 دولار، فسوف 

يتم محو 025.5 دولاراً من قروضه المستحقة العام المقبل.
سيوفر هذا تخفيفًا كبيرًا للطلاب والعمال الأستراليين الذين لديهم ديون قروض 
الطلاب ويبني على إصلاحاتنا لإصلاح صيغة الفهرسة، والتي تخفض حوالي 3 

مليارات دولار من ديون الطلاب.
وهذا يعني، في المجمل، أن حكومة حزب العمال الألبانية ستخفض ما يقرب 

من 02 مليار دولار من ديون قروض الطلاب لأكثر من ثلاثة ملايين أسترالي.
ويستند هذا إلى إعلان الحكومة أنه اعتباراً من 1 يوليو من العام المقبل، ستعمل 
على تقليل المبلغ الذي يتعين على الأستراليين الذين لديهم ديون طلابية سداده 

سنوياً ورفع الحد الأدنى عندما يحتاج الناس إلى البدء في السداد.
وتستند هذه الإصلاحات مجتمعة أيضًًا إلى إصلاحات التعليم العالي الحكومية 

الكبيرة، بما في ذلك:
توفير 000.005 مقعد مجاني في التيف ومضًاعفة عدد مراكز الدراسة الجامعية
 إدخال تشريع لإنشاء مدفوعات الكومنولث وتوسيع الدورات المجانية الجاهزة للجامعة

للجامعات،  والاحتياجات  المُدار  للنمو  جديد  تمويل  نموذج  بتقديم  الالتزام 
وإنشاء لجنة التعليم العالي الأسترالية.

ألبانيزي: »سأجاهد دائمًا من أجل حصول كل شاب  أنتوني  قال رئيس الوزراء 
أسترالي على تعليم جيد.

لكل  معقولة  وبأسعار  عدالة  أكثر  التعليمي  نظامنا  يكون  أن  ستضًمن حكومتي 
أسترالي.

ولن نتأخر في إصلاح الضًرر الذي تسببت فيه حكومة الائتلاف السابقة.
أبعد من ذلك  إلى  واليوم، سنذهب  الفهرسة  بالفعل على إصلاح  نعمل  »نحن 
من خلال خصم 02 في المائة من ديون الطلاب - لكل من لديه ديون طلابية.

»سيساعد هذا الجميع الذين لديهم ديون طلابية الآن، بينما نعمل بجد لتقديم 
صفقة أفضًل لكل طالب في السنوات القادمة.

»بغض النظر عن مكان إقامتك أو مقدار ما يكسبه والديك، ستعمل حكومتي 
على ضمان فتح أبواب الفرصة لك.«

قال وزير التعليم جيسون كلير: »هذا يغير قواعد اللعبة لأكثر من ثلاثة ملايين 
أسترالي لديهم قرض طلابي.

»بحلول الأول من يونيو من العام المقبل، سنمحو حوالي 61 مليار دولار أخرى 
من جميع الأستراليين الذين لديهم ديون طلابية.

بما في ذلك الأستراليون الذين ذهبوا إلى الجامعة والتعليم المهني.
»يعتمد هذا على التغييرات التي أجريناها لجعل الفهرسة أكثر عدالة.

وهذا يعني أننا نمحو ما يقرب من 02 مليار دولار من ديون الطلاب.
»هذا إصلاح مهم آخر سيساعدنا في بناء نظام تعليمي أفضًل وأكثر عدالة.«

قالت وزيرة الخدمات الاجتماعية أماندا ريشورث:
»هذه أخبار رائعة للأستراليين الذين لديهم ديون طلابية.

حيث ستعمل الحكومة الألبانية على خفض ديونهم جنبًا إلى جنب مع التغييرات 
التي أجريناها لجعل الفهرسة أكثر عدالة.

تعليم عالٍ، وتغييراتنا  الفرصة لجميع الأستراليين للحصول على  تتاح  »نريد أن 
تجعل النظام أكثر عدالة وبأسعار معقولة.«

وأخيراً قال أندرو جيلز: »سيوفر هذا تخفيفًا مرحبًا به للغاية لتكاليف المعيشة 
لأكثر من ثلاثة ملايين أسترالي لديهم قروض طلابية وهو مثال على تقليد حزب 

العمال العظيم في جعل التعليم أكثر سهولة في الوصول إليه.
»ينطبق هذا الدعم على جميع قروض الطلاب الحكومية بما في ذلك التدريب 
المهني، لذا سواء كنت متدرباً أو عاملًا حرفيًا أو مقدم رعاية أو ممرضة، إذا كنت 

تسدد قرضًا طلابيًا، فستتلقى هذا الإعفاء من تكلفة المعيشة.«

رأي المحرر
ندرس  بنا  فتعالوا  وسلبياته،  إيجابياته  تجاري  أو  اقتصادي  سياسي،  قرار  لكل 

الإسجابيات والسلبيات لنعرف هل هذا الكلام سليم أم لا:

الإيجابيات:
تخفيف العبء المالي:

مما  ديونهم،  تخفيض  من  الاستفادة  من  أسترالي  ملايين  ثلاثة  سيتمكن حوالي 
سيوفر تخفيفًا كبيرًا للضًغوط المالية الناجمة عن قروض التعليم.

زيادة القدرة الشرائية:
الحياة  لاحتياجات  أموالهم  من  مزيد  تخصيص  للأفراد  الديون  خفض  سيتيح 

الأخرى، مما قد يحفز الاقتصاد المحلي ويزيد الإنفاق الاستهلاكي.
تعزيز الفرص التعليمية:

ستشجع السياسات الجديدة الطلاب المستقبليين على الالتحاق بالتعليم العالي 
دون الخوف من تراكم الديون الكبيرة، مما يسهم في بناء قوة عاملة أكثر مهارة 

وتعليمًا.
تقليل الفوارق الاجتماعية:

من خلال تحسين فرص الحصول على التعليم بشكل أكثر عدالة، ستساهم هذه 
الخطوة في تقليل الفجوة بين الطبقات الاقتصادية وتحقيق المزيد من المساواة 

في الوصول إلى التعليم العالي.
تحسين الصحة النفسية:

سيقل الضًغط النفسي والمالي الناتج عن عبء الديون، مما يساعد الأفراد على 
التركيز بشكل أكبر على حياتهم الشخصية والمهنية دون الشعور بالقيود المالية 

المستمرة.
دعم النمو المهني:

من خلال توفير مقاعد مجانية في EFAT وتوسيع مراكز الدراسة الجامعية، 
يمكن أن توفر الحكومة المزيد من الفرص لتطوير المهارات والتدريب، مما يعزز 

فرص العمل والتقدم المهني.
السلبيات:

تكلفة باهظة على الحكومة:
إلغاء جزء كبير من ديون الطلاب سيمثل عبئًًا ماليًا كبيرًا على الحكومة وقد يؤدي 

إلى زيادة عجز الميزانية..
مما قد يستدعي تمويل إضافي بطرق أخرى، مثل زيادة الضًرائب أو تقليل الإنفاق 

الحكومي في مجالات أخرى.
مخاطر على النظام التعليمي:

من الممكن أن يؤدي توفير تعليم منخفض التكاليف إلى ضغط كبير على النظام 
التعليمي..

حيث قد يزيد عدد الطلاب الملتحقين بالجامعات بشكل غير متناسب مع القدرة 
الاستيعابية، مما قد يؤثر على جودة التعليم.

زيادة التضًخم:
زيادة  إلى  الديون  تخفيف  عبر  الاقتصاد  في  الأموال  من  مزيد  يؤدي ضخ  قد 

التضًخم..
للمواطنين. الشرائية  القوة  من  ويقلل  المعيشة  تكاليف  على  سلبًا  يؤثر   مما 

تشجيع الاعتماد على القروض:
يمكن أن تُشجع هذه الخطوة الطلاب المستقبليين على الاعتماد على القروض 

الدراسية بشكل أكبر..
ارتفاع  استمرار  إلى  يؤدي  قد  مما  الحكومة،  قبل  من  تخفيفها لاحقًا  توقع  مع 

معدلات الديون الدراسية على المدى البعيد.
التأثير على الثقة بسداد الديون:

قد تؤدي هذه الإجراءات إلى قلق بعض الدائنين حول احتمالية سداد الديون 
المستحقة للحكومة أو المؤسسات التعليمية..

مما قد يؤثر على الإقراض في المستقبل ويؤثر على المستثمرين المحتملين في 
قطاع التعليم.

أسئًلة تحتها خط:
التعليم، ما  إن كانت هذه الخطوة تمثل استثماراً كبيرًا من الحكومة في مجال 
سيعود بالنفع الكبير على الطلاب والمجتمع، فكيف ستواجه الحكومة السلبيات 

التي ذكرناها في السطور السابقة؟.

وما هي كيفية معالجة التأثيرات المالية والاقتصادية الطويلة الأمد الناتجة عن هذا 
التخفيض الكبير في الديون؟.

ومن أين ستأتي الحكومة بهذه المبالغ الضًخمة؟ هل من الشعب؟ أم على حساب 
مشاريع قد تفيد البلاد؟

أما السؤال الأهم وهو محور الموضوع كله...
لما لم نرَ من الحكومة العمالية أي وعود تبدو »لصالح المواطنين« إلا عند حلول 

الانتخابات؟
بالتالي الإجابة لم ولن تكون إلا: )هذه لعبة الانتخابات لكسب أصوات(

كثيراً ما نسمع من ألبانيزي وحكومته العمالية عبارة مستفزة وهي: »إصلاح الضًرر 
الذي تسببت فيه حكومة الائتلاف السابقة«.

ما  العمالية لإصلاح  الحكومة  بها  قامت  التي  ما هي الإصلاحات   .. والسؤال 
أفسدته حكومة الائتلاف السابقة؟
تعالوا ننقاش بعض النقاط الصغيرة:
سياسة الحد من انبعاثات الكربون

الوعد: خفض انبعاثات الكربون بشكل كبير للوصول إلى أهداف معينة تتماشى 
مع التزامات أستراليا في اتفاقية باريس للمناخ.

التخفيف  أو  البيئًية  المبادرات  بعض  العمالية عن  الحكومة  تراجعت  ومع ذلك 
منها لتجنب التأثيرات الاقتصادية على الصناعات كثيفة الكربون مثل التعدين.

الإصلاحات الضًريبية
الوعد: تعهدت الحكومة العمالية بإصلاحات ضريبية واسعة النطاق، بما في ذلك 

فرض ضرائب على الصناعات الكبرى، خاصة في قطاع التعدين.
ومع ذلك تراجعت عن خططها لتطبيق الضًرائب الجديدة أو تعديل السياسات 

لتكون أقل تأثيراً على الشركات الكبرى.
توسيع الدعم المالي لقطاع الإسكان الاجتماعي

الوعد: تحسين إمكانية الحصول على السكن عبر برامج إسكان اجتماعي أكثر 
شمولية، وزيادة الدعم للأسر ذات الدخل المحدود.

لتحقيق هذا  اللازمة  الموارد  توفير  العمالية من  الحكومة  تتمكن  لم  ورغم ذلك 
تنفيذ  في  اللوجستية  والتحديات  المالية  الضًغوط  بسبب  بشكل كامل  الوعد 

مشاريع الإسكان الكبرى.
زيادة الأجور ودعم العمال

أفضًل  حوافز  وتقديم  العمال  أجور  بزيادة  العمالية  الحكومة  وعدت  الوعد: 
للموظفين في القطاعات الحيوية كالرعاية الصحية والتعليم.

وبالرغم من ذلك لم تتمكن من تحقيق هذه الوعود.
إصلاح نظام الرعاية الصحية

الوعد: تحسين وتوسيع خدمات الرعاية الصحية المجانية أو المدعومة لتشمل 
المزيد من الخدمات الصحية الأساسية.

ولم تتمكن الحكومة العمالية من تنفيذ هذا الوعد أيضًاً، ما أدى إلى صعوبة في 
بعض  وظلت  المواطنين،  لكافة  معقولة  بأسعار  أو  مجانية  طبية  خدمات  تقديم 

الخدمات خارج التغطية.
الاستثمار في التعليم العالي وتخفيض الرسوم الجامعية

وزيادة  الدراسية  الرسوم  بتخفيض  وعودًا  العمالية  الحكومات  قدمت  الوعد: 
الاستثمار في التعليم العالي. »وهذا يشبه الوعد الحالي«

العمالي  تعيين  الدراسية حتى بعد أن تم  الرسوم  وهكذا لم تتمكن من تخفيض 
جيسون كلير وزيراً للتعليم.

على  الضًغط  بسبب  الدوليين،  للطلاب  خاصة  مرتفعة،  التكاليف  بقيت  حيث 
ميزانية التعليم وتكاليفه العالية.

تحسين البنية التحتية للنقل والمواصلات
الوعد: تطوير مشاريع كبرى للبنية التحتية تشمل إنشاء طرق جديدة، وخطوط 

سكك حديدية سريعة لتحسين المواصلات العامة وتقليل الازدحام.
بسبب  إما  المشاريع،  هذه  بعض  تنفيذ  في  صعوبات  الحكومة  واجهت  وقد 
التعقيدات الإدارية أو نقص التمويل الكافي، ما أدى إلى عدم تنفيذ الوعود في 

هذا القطاع.
التشريعات لتعزيز حقوق السكان الأصليين

خلال  من  الأصليين  أستراليا  سكان  بدعم  العمالية  الحكومات  وعدت  الوعد: 
وإصلاح  لهم،  الموجهة  والإسكانية  والتعليمية  الصحية  الخدمات  تحسين 

السياسات التي تؤثر عليهم بشكل غير عادل.
ولكن لم تصل المبادرات الخاصة بالسكان الأصليين إلى الأهداف المطلوبة، 
أو  المالية  للقيود  نتيجة  خططها  تنفيذ  في  صعوبات  الحكومة  واجهت  حيث 

العقبات القانونية.

الخلاصة
عن  وعودكم  نصدق  فكيف  الماضي،  في  به  وعدتم  ما  عجزتم  قد  إن كنتم 

المستقبل؟
إن الوعود الزائفة في الماضي تدفع الناس أن لا يصدقون وعود المستقبل..

نعلن الحق مهما كان الثمن



      السبت 9  تشرين الثاني )نوفمبر( 2024 العدد رقم 188سياسة2

السيناتور بريدجيت ماكنزي 
تعتذر عن عدم الكشف عن 16 
ترقية مجانية لرحلات الطيران

جاكي لامبي تنتقد الحكومة في جلسة استماع بمجلس 
الشيوخ بشأن شؤون المحاربين القدامى

أنها فشلت في الإعلان عن حصولها على 16  الوطني  الحزب  السيناتور بريدجيت ماكنزي من  أكدت 

ترقية مجانية لرحلات الطيران، بعد أن قادت هجوم المعارضة على العلاقات المزعومة بين أنتوني ألبانيزي 

وكوانتاس.

على الرغم من تصريحها في البداية بأنها لم تحصل على ترقية مجانية مطلقاً، فقد قامت المتحدثة باسم 

الطيران في  ترقية لرحلات  الائتلاف الآن بتحديث سجل اهتماماتها للكشف عن إجمالي 16  النقل في 

درجة الأعمال، تم الحصول على ثلاثة منها عند بوابة الرحلة في رحلات عمل محلية بين عامي 2023 

و2024.

يعود أحدث تاريخ إلى 18 أغسطس من هذا العام.

تم الحصول على الـ 13 ترقية المتبقية بين عامي 2015 و2019 على الرحلات الدولية والمحلية.

وبذلك يصل إجمالي عدد الترقيات التي حصلت عليها السيناتور ماكينزي إلى 18 منذ دخولها البرلمان في 

عام 2010. وفي بيان لها، اعتذرت السيناتور ماكينزي عن خطئها.

وقالت إنها »لم تسعََ قط إلى ترقيات مجانية، وهو ما أكدته شركات الطيران إلى الحد الذي تشير إليه 

سجلاتها«.

وفيرجن  كانتاس  من  المشورة  تلقي  بعد  بي  الخاص  المصالح  بيان  بتحديث  اليوم  قمت  »لقد  وقالت 

أستراليا ومديري مجموعة ريكس«.

إن أوجه القصور في الكشف عن هذه الأمور لا تلبي توقعات الشعب الأسترالي والبرلمان وكانت إغفالاً 

من جانبي، وأنا أعتذر عن هذا.

»لقد قمت وسأستمر في مقاضاة فشل حكومة حزب العمال الألباني في ضمان قدر أكبر من المنافسة في 

قطاع الطيران نيابة عن جميعَ المسافرين الأستراليين. في الأسبوع الماضي، تحدثت السيناتور ماكنزي عن 

الادعاءات الواردة في »صالة الرئيس« وهو كتاب جديد للصحفي جو أستون...

والذي ذكر أن رئيس الوزراء قد حصل على 22 ترقية للرحلة، بعضها تم طلبه من خلال رئيس شركة 

كانتاس السابق آلان جويس.

وقد نفى السيد ألبانيزي منذ ذلك الحين هذه المزاعم. وفي الوقت نفسه، تهرب أمين النائب أنغوس 

تايلور من الأسئلة أثناء حديثه إلى الصحفيين في كانبيرا صباح الأربعاء.

وقال »لا أعرف ما إذا كان أي من ذلك قد تم التحقق منه«

»القضية  كانت  كانتاس  شركة  من  ألبانيزي  السيد  عليها  حصل  التي  المزعومة  الامتيازات  أن  مضيفاً 

الحقيقية«.

وفي وقت سابق من هذا الأسبوع، أعلن بعض النواب المستقلون أنهم ألغوا عضويتهم في صالة كبار 

الشخصيات.

انتقدت أليجرا سبندر حزب العمال والائتلاف لتمتعهما بمزايا من شركات الطيران.

في حين لم يعززا المنافسة في صناعة الطيران في أستراليا.

شركة  رئيس  صالة  إلى  بالدخول  العموميين  الموظفين  وكبار  الفيدراليين  البرلمان  أعضاء  لجميعَ  يسُمح 

كانتاس.

يطالب الخضر بحظر كامل على ترقيات الرحلات الجوية المجانية للسياسيين.

وذلك وسط ضجة حول الكشف عن امتيازات السفر التي يحصل عليها أعضاء البرلمان. كان البرلمانيون 

يكافحون من أجل ترتيب إقراراتهم الإلزامية منذ اتهام أنتوني ألبانيزي بطلب مقاعد مجانية من رئيس 

شركة كانتاس السابق آلان جويس.

وقد رسمت التدقيقات التي تلت ذلك صورة لممثلي أستراليا المنتخبين وهم يتمتعون بعلاقات حميمة 

معَ شركات الطيران.

قالت المتحدثة باسم الخضر لشؤون النقل إليزابيث واتسون براون:

»إن أعضاء البرلمان يحصلون على رواتب كافية ولا يحتاجون إلى »هدايا مجانية عندما يسافرون.«

البرلمان  الثقة والنزاهة في كيفية تعامل أعضاء  باستعادة  يتعلق  براون »هذا  السيدة واتسون  وقالت 

والشيوخ معَ قطاع الطيران«.

»إن حظر ترقيات الرحلات الجوية المجانية من شأنه أن يساعد في الحد من أي سلوك غير لائق محتمل 

من جانب أعضاء البرلمان.

وكذلك منعَ شركات الطيران من ممارسة نفوذ غير مبرر على القرارات السياسية«.

وقالت إنه »من المفهوم تماماً أن يتساءل الناس عن علاقة كانتاس بنفس النواب والوزراء الذين ينظمون 

عملهم«.

وقالت السيدة واتسون براون »في أزمة غلاء المعيشة التي تجعل الناس في جميعَ أنحاء البلاد يكافحون 

لدفعَ ثمن الطعام والإيجار..

لا يحتاج النواب الذين يتقاضون رواتب سخية إلى الحصول على هدايا مجانية عندما يسافرون«.

أن  بعد  كانبيرا  في  شرارات  اندلعت 
انتقدت السناتور جاكي لامبي الحكومة 
الملحوظ  تقاعسها  بسبب  الفيدرالية 
أزمة  بشأن  رئيسية  توصية  تنفيذ  عن 

الانتحار في الدفاع في أستراليا.
دعت السناتور التسمانية الغاضبة، التي 
ظهرت في جلسة استماع تقديرية بشأن 
إنشاء  إلى  القدامى،  المحاربين  شؤون 
التوصية 221 فوراً من اللجنة الملكية 
للتحقيق في الدفاع وانتحار المحاربين 

القدامى.
هيئًة  إنشاء  إلى   221 التوصية  تدعو 
وزارة  لتنظيم  ومستقلة  جديدة  إشرافية 
الدفاع ووزارة شؤون المحاربين القدامى 

فيما يتعلق بالحد من خطر الانتحار.
تشتعل  وهي  لامبي  السناتور  سألت 
الهيئًة  إنشاء  يتم  لم  لماذا  غضًباً 
على  المتوقع  التصويت  قبل  الجديدة 
مشروع قانون التناغم الحكومي، والذي 
حصول  كيفية  لتبسيط  تصميمه  تم 
المحاربين القدامى على المزايا والرعاية 

الصحية.
أن  ينبغي  »كان  مرتفع  بصوت  قالت 
هذه  إنشاء  الأولى  أولويتك  تكون 

الهيئًة«.
»لقد أذهلني الأمر حقاً«.

التوصية  بمثابة   221 التوصية  تعتبر 
تقريرها  في  الملكية  للجنة  الرئيسية 
النهائي حول أزمة الانتحار التي عصفت 
بمجتمع الدفاع والمحاربين القدامى في 

أستراليا لعقود من الزمان.
»الحكومة  أن  على  التوصية  تنص 
قانونياً  تنشئ كياناً  أن  الأسترالية يجب 
المستقلة  الرقابة  توفير  بغرض  جديداً 
القائمة على الأدلة من أجل  والمشورة 
دفع إصلاح النظام لتحسين الوقاية من 
قوة  لأعضًاء  الرفاهية  ونتائج  الانتحار 
الدفاع الأسترالية الحاليين والسابقين«.
جيني  العمالية  السناتور  قالت 
السناتور  هجوم  على  رداً  ماكاليستر، 

لامبي، إن الحكومة قبلت التوصية.
قد  التناغم  قانون  مشروع  أن  مضًيفةَ 
دعت  التي  الملكية،  اللجنة  من  تدفق 
إلى نظام رعاية صحية  منذ فترة طويلة 

أبسط للمحاربين القدامى للتنقل فيه.
على  تشاورت  الحكومة  أن  وصرحت 
نطاق واسع مع المحاربين القدامى وأفراد 
 الدفاع للحصول على التشريع الصحيح.
وأضافت: »لو لم نبدأ عملية التشاور، 

لا  بشكل  محبطين  الناس  لكان 
يصدق«.

مع  العمل  في  عامين  أمضًينا  »لقد 
مجتمعات المحاربين القدامى للحصول 

على التشريع الصحيح«.
كادت  التي  لامبي،  السناتور  لكن 
وتقاطعهم  الأحيان  بعض  في  تصرخ 
الأسئًلة،  على  الإجابة  يحاولون  وهم 
قالت إن التصويت على مشروع القانون 
تماماً«  الهيئًة كان »سخيفاً  إنشاء  قبل 
للمحاربين  الوجه«  على  و«صفعة 

القدامى.
وقالت: »إنه أمر غير محترم للغاية«.

»يريدون الهيئًة أولًا. إنهم لا يثقون في 
إنهم  القدامى.  المحاربين  شؤون  وزارة 

لا يثقون بهم«.
سكرتيرة  فريم،  أليسون  وقالت 
إن  القدامى،  المحاربين  شؤون  وزارة 
للإطار  وفقاً  تعمل  »كانت  الحكومة 
الزمني والتوصيات الصادرة عن اللجنة 

الملكية«.
محور  التناغم كان  تشريع  أن  وأكدت 
مشاورات مكثفة مع مجتمع المحاربين 

القدامى.
وأضافت«لم يتم التعجيل به«.

وأعلنت السيدة لامبي إن طرح مشروع 
كان  الجديد  الكيان  أمام  القانون 

»سخيفاً تماماً«.
النهائي  التقرير  الحكومة  وتستعرض 
تقدم  أن  المتوقع  ومن  الملكية  للجنة 

ردها الكامل في ديسمبر.
فجوة  لمعالجة  اللجنة  إطلاق  تم 
بين  الانتحار  معدلات  في  مستمرة 
القدامى  والمحاربين  الدفاع  مجتمع 

والسكان المدنيين.
وفقاً لتحليل اللجنة، فإن الذكور الذين 
أكثر  هم  الدائمة  القوات  في  يخدمون 

عرضة للانتحار بنسبة 03 في المائة.
خدموا  الذين  السابقون  والذكور 
عرضة  أكثر  هم  الدائمة  القوات  في 
من  المائة  في   24 بنسبة  للانتحار 

الذكور الأستراليين.
في  خدمن  اللاتي  السابقات  الإناث 
للانتحار  عرضة  أكثر  الدائمة  القوات 
الإناث  من  المائة  في   011 بنسبة 

الأستراليات.
أعضًاء  بين  انتحار  حالات  تأكيد  تم 
عام  في  الأسترالية  الدفاع  قوات 
و13   5891 يناير   1 بين   7002

ديسمبر 1202.
الذين  السكان  من  المائة  في   8.2
تتراوح أعمارهم بين 51 عاماً وما فوق، 
الدفاع الأسترالية في مرحلة  في قوات 

ما من حياتهم.
شوبريدج  ديفيد  السناتور  تساءل 
الشهود  عن  الخضًر  حزب  من 
القدامى  المحاربين  وصول  حول 
العقلية. الصحة  خدمات   إلى 

أحد  إن  شوبريدج  السناتور  قال 
المحاربين القدامى تواصل معه ..

ليقول إنه طلب علاجاً للصحة العقلية 
من إدارة شؤون المحاربين القدامى.

أي  على  العثور  من  يتمكن  لم  لكنه 
أو  الوكالة  خلال  من  فورية  مساعدة 
smrA nepO، وهي خدمة دعم 

للأفراد العسكريين.
نفسي  طبيب  من  المساعدة  طلب  ثم 
خاص، بتكلفة حوالي 003 دولار كل 
أسبوعين، كما قال السناتور شوبريدج.

شؤون  إدارة  إن  القديم  المحارب  قال 
المحاربين القدامى عرضت عليه مقدماً 

بعد حوالي ستة أشهر ..
وذلك بعد أن شكل بالفعل علاقة مهنية 

مع الطبيب النفسي الخاص.
الهدف  »ما  شوبريدج  السناتور  سأل 
من الحصول على بطاقة ذهبية إذا كان 

التأخير يدمر الغرض؟«.
باسم إدارة  قال أندرو كيفورد، متحدثاً 
يبدو  إنه  القدامى،  المحاربين  شؤون 
في  تنجح  لم  »الإجراءات«  بعض  أن 

القضًية.
المحاربين  شؤون  »إدارة  وقال: 
العقلية  الصحية  الرعاية  تغطي  القدامى 

للمحاربين القدامى..
كانوا  إذا  عما  النظر  بغض  وذلك 
خلال  من  أو  خاص  بطبيب  مرتبطين 

Open Arms.
كما قالت السيدة فريم إن إدارة شؤون 
»تغطية  الآن  تقدم  القدامى  المحاربين 

كاملة مسؤولة عن الصحة العقلية«.

السابق سكوت  الأسترالي  الوزراء  رئيس  رحب 
موريسون برئاسة دونالد ترامب الثانية، قائلاً 

إنها ستؤدي إلى »تجديد الاقتصاد الأمريكي«.
قدم  الجمهوري  المرشح  إن  موريسون  وقال 

أداءً »رائعاً« خلال الحملة الانتخابية.
وقال موريسون، الذي أعلن فوز رجل الأعمال 

السابق، إن ترامب »فاز بهذه الانتخابات«.
شخصية  ترامب  بأن  مزاعم  موريسون  نفى 
»مخيفة« بعد لقطات من عام 2017 لأنتوني 

ألبانيزي الذي قال: »إنه »يخيفني بشدة«.
وقال موريسون »فلاديمير بوتن مخيف. وشي 
جين بينج مخيف. وآية الله الخميني مخيف. 

لكن ودونالد ترامب ليس مخيفاً«.
»أعتقد أن الأماكن الثلاثة التي ستكون الأكثر 
طهران،  في  ستكون  النتيجة  هذه  من  استياءً 

وبكين وموسكو«.
رئاسة  معَ  للوزراء  موريسون  رئاسة  تزامنت 

ترامب الأولى بين عامي 2018 و2021.
على  الثناء  في  موريسون  السيد  شارك  حيث 

الزعيم.
 ... ريادي  اقتصاد  المتحدة  »الولايات  وقال 
وأعتقد أننا سنرى ثقة كبيرة في هذا الاقتصاد«

الوزراء  رئيس  موريسون  السيد  دعم  كما 
دوره  لمواصلة  رود  كيفين  الأسبق  العمالي 
وقال  المتحدة،  الولايات  لدى  لأستراليا  كسفير 

العلاقات عبر  تلك  »يبني  كان  رود  السيد  إن 
الممر«.

السيد  قال  الدولية،  بالقضايا  يتعلق  وفيما 
إنه »واثق« من أنه سيضغط  موريسون أيضاً 
على الرئيس الروسي فلاديمير بوتن لإنهاء غزوه 

غير القانوني لأوكرانيا.

وقال السيد موريسون إن السيد ترامب »لن 
ترتيب من  الدخول في  أو  التفاوض  يرغب في 
»القضية  يرى  أن  ضعف«ويتوقعَ  موقف 

محلولة«.
السيد موريسون »إذا كان فلاديمير بوتن  قال 
دونالد  معَ  سهلة  بفرصة  أنه سيحظى  يعتقد 

ترامب، فإنه سيرى شيئاً آخر«.
ترتيب  أي  أن  كبيرة  بسرعة  يعرف  »سوف 
الترتيب  ليس  عليه  بالموافقة  الأمر  به  ينتهي 
أنه  يعتقد  والذي  الآن  ذهنه  في  يدور  الذي 
سيحققه من خلال المضي قدماً في هذه الحرب 

القاتلة«.

جاكي لامبي - ديفيد شوبريدج - أليسون فريم

موريسون يؤيد رئاسة ترامب الثانية للولايات المتحدة
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أنه  الأسترالي  الاحتياطي  بنك  يزعم 
على  سلبي«  »تأثير  هناك  يكون  قد 
الأمريكي  الرئيس  فرض  إذا  أستراليا 
جمركية  رسوماً  ترامب  دونالد  القادم 
تصل إلى 60 في المائة على الصين.
بنك  محافظ  مساعد  قال  حيث 
كريستوفر  الأسترالي  الاحتياطي 

كينت:
»من دواعي القلق الكبير« ما إذا كان 
على  الجمركية  الرسوم  سينفذ  ترامب 

السلع المصنوعة في الصين.
وأضاف: »التأثير الكامل لا يزال غير 

واضح.«
إلى   7.5 من  أعلى  الرسوم  ستكون 
25 في المائة التي تم تنفيذها خلال 

فترة ولايته الأولى.
من  أوسع  مجموعة  من  جزء  وهي 

التدابير لتعزيز الاقتصاد الأمريكي.
زيادات  أيضًاً  تشمل  التي  تلك 
النطاق على  تعريفات جمركية واسعة 
في   10 إلى  تصل  الواردات  جميع 
وتقليص  الضًرائب،  وخفض  المائة، 
الهجرة، وإلغاء القيود التنظيمية. وقال 
الجمركية  الرسوم  هو  الكبير  »القلق 
الكبيرة على الصين، والتي قد يكون 

لها تأثير سلبي علينا«.
»لذا، هل من الصحيح وصف موقف 
بنك الاحتياطي الأسترالي اعتباراً من 
صباح اليوم بأنه غير واضح فيما يتعلق 

الأمريكية  الانتخابات  نتيجة  بتأثير 
على توقعات التضًخم؟«

التعريفات  إن  قال  أوسع،  وبشكل 
الجمركية التي وعد بها السيد ترامب 
الدولار  »تدفع«  أن  المرجح  من 
طلباً  وتخلق  الارتفاع  إلى  الأمريكي 
المتحدة على  الولايات  قبل  أقل من 

السلع المنتجة في أسواق أخرى.
من  أقل  طلباً  يعني  هذا  »لكن  وقال 
السلع  على  المتحدة  الولايات  قبل 
العالمية، لذا فإن هذا أمر سلبي نوعاً 
وفي  أخرى«.  أماكن  في  للنمو  ما 
حين أكدت محافظ بنك الاحتياطي 
البنك  أن  بولوك  ميشيل  الأسترالي 
وتحليلات  نماذج  أجرى  المركزي 
على  ترامب  رئاسة  تأثير  حول كيفية 
التضًخم وسعر الفائدة النقدي محلياً، 
فقد ذكرت عدة مرات أنه من السابق 

لأوانه تمييز التوقعات الثابتة.
وقالت »لدينا فهم واسع للطريقة التي 
ستنجح بها بعض هذه السياسات، إذا 

تم تنفيذها«.
أنواع  كل  في  تسير  أشياء  »هناك 
تضًخمياً  يكون  قد  هنا.  الاتجاهات 
يكون  قد  لكنه  النواحي،  بعض  في 

انكماشياً أيضًاً«.
تأثرت  إذا  إنه  بولوك  السيدة  قالت 
ستتأثر  أستراليا  فإن  بشدة،  الصين 

أيضًاً.
السهل تحليل  ليس من  وقالت »لذا 
ما سيحدث مع كل هذا، وخاصة أننا 
لا نعرف ما سيحدث«. وسط ارتفاع 
السلع  أسعار  يدفع  الذي  التضًخم 

الأساسية إلى الارتفاع..
أن  إلى  بولوك  السيدة  أشارت 
غلاء  أزمة  مواجهة  في  الخدمات 

المعيشة لاحظت مجموعات جديدة 
من الناس.

العملاء،  من  الضًغط  زيادة  وكذلك 
مدى  على  الضًغط  استمرار  وتوقعت 

»الأشهر القليلة المقبلة«.
وأكدت أن التضًخم »يزيد من تعقيد 

هذه القضًية برمتها«.
لشراء  المال  لديهم  »ليس  وقالت 
من  نراه  ما  وهذا  الضًروريات، 

المنظمات المجتمعية«.
ظهور  تشهد  الطعام  بنوك  فإن  »لذا 

أشخاص لم يروهم أبداً.
المدرسة  إلى  يذهبون  أطفال  إنهم 
بدون إفطار أو لا يستطيعون تحمله«.
وقالت السيدة بولوك إنه من المرجح 
أن يستمر الألم حتى يخف التضًخم.

أننا  هي  التضًخم  حول  قالت«النقطة 
الأسعار  لكن  مرتفعاً  تضًخماً  شهدنا 

لم تنخفض«.
»لقد ارتفعت إلى مستوى أعلى الآن 
بشكل دائم، وهذا سيستمر في التهام 

دخول الناس«.
الدخل  زيادة  إن  قالت  ذلك،  ومع 
الحقيقي قد توفر راحة لبعض الأسر، 

ولكن ليس للجميع.
أشخاص  هناك  يزال  وأوضحت«لا 
مع  ولكن  بالغة،  صعوبة  سيواجهون 
التحول،  في  الحقيقي  الدخل  بدء 

أعتقد أن هذا سيساعد«.

تعرض الدولار الأسترالي لضًربة قوية خلال 
تعاملات الأربعاء، حيث انتخبت الولايات 
المتحدة دونالد ترامب رئيسًا للمرة الثانية.

ثم التعافى خلال تعاملات الخميس ليصل 
إلى 66 سنتًا أميركيًا.

أكبر  بين  من  الأسترالية  العملة  كانت 
الدولار الأميركي، حيث  الخاسرين مقابل 
يوم واحد  لها في  انخفاض  أسوأ  سجلت 
في خمسة أشهر، حيث انخفضًت بنسبة 
سنتًا   65.10 إلى  ما  مرحلة  في   %2

أميركيًا. 
 65.9 من  الأسترالي  الدولار  وانخفض 
يوم  الإغلاق  جرس  عند  أميركيًا  سنتًا 

الثلاثاء، قبل معرفة نتائج الانتخابات.
الذي   200  ASX مؤشر  تداول  تم 
أو  نقاط   6 بارتفاع  الموارد  على  يعتمد 
0.07% عند 8207 في الساعة 3.00 

مساءً بتوقيت شرق أستراليا.
متواضعة،  المكاسب  كانت  حين  في 
بالمكاسب  مقارنة  ضئًيلة  أنها كانت  إلا 

الضًخمة في الخارج.
الصناعي  جونز  داو  مؤشر  وارتفع 
في   3.57 أو  نقطة،   1508.05
بلغ  قياسي  مستوى  عند  ليغلق  المائة، 
43729.93 نقطة. وقفز مؤشر الأسهم 
 1000 من  بأكثر  الأميركية  القيادية 
الثاني  نوفمبر/تشرين  منذ  مرة  نقطة لأول 

2022 بعد فوز ترامب في الانتخابات.
كما سجل مؤشر ستاندرد آند بورز 500 
بنسبة  مرتفعا  جديدا،  مرتفعا  مستوى 

2.53 في المائة إلى 5929.04 نقطة.
الذي  المركب  ناسداك  مؤشر  وصعد 
 2.95 بنسبة  التكنولوجيا  شركات  يضًم 
بلغ  قياسي  مستوى  إلى  المائة  في 

18983.47 نقطة.
الماليين  المحللين  رودا، كبير  وقال كايل 
تفاعلت  الأسواق  إن  كابيتال.كوم،  في 

بقوة مع رئاسة ترامب.
»تجارة  الانتخابات  وضعت  »لقد  وقال: 
تفويض  مع  المنشطات،  على  ترامب« 
ساحق، مما قد يؤدي إلى فوز الجمهوريين 
يفتح  مما  الكونجرس،  بالرئاسة ومجلسي 
برنامجه  لتنفيذ  ترامب  أمام  واضحا  طريقا 

السياسي«.

»في حين أن القوة في بعض الأحيان تثير 
من  الكثير  بشأن  الأسواق  في  المخاوف 
الضًوابط  كفاية  وعدم  التشريعي  التغيير 
المالي  التحفيز  احتمال  فإن  والتوازنات، 
ضريبية  تخفيضًات  خلال  من  الضًخم، 
في الغالب، قد عزز آفاق النمو والأرباح 

المستقبلية«.
وانخفاض  الأمريكي  الدولار  ارتفاع  يرجع 
برنامج  أن  إلى  الأساسية  السلع  أسعار 
خططاً  تضًمن  الانتخابات  قبل  ترامب 
لفرض تعريفات جمركية عالمية بنسبة 10 
في المائة على »معظم« الواردات، بما في 
ذلك تلك الواردة من الحلفاء مثل الاتحاد 
ذلك،  على  وعلاوة  واليابان.  الأوروبي 
التعريفات  سيرفع  أنه  إلى  ترامب  أشار 
الجمركية على الواردات الصينية إلى 60 

في المائة أو أكثر إذا أعيد انتخابه.
توني   IG في  السوق  محلل  وقال 
الانتخابات،  نتيجة  »في ضوء  سيكامور: 
أعرب العديد من قادة الأعمال الأستراليين 
تأثير  بشأن  الصباح  هذا  مخاوفهم  عن 
الولايات  بين  المحتملة  التجارية  الحرب 

المتحدة والصين على أستراليا«.
في حين أن هذه المخاوف صحيحة، فمن 
الصينيون  المسؤولون  يفكر  أن  المرجح 
للمساعدة  أكبر  مالي  تحفيز  حزمة  في 
في دعم الاقتصاد الصيني وتخفيف آثار 
الجمركية الأمريكية على  التعريفات  زيادة 

الواردات الصينية.
ومن شأن هذا أيضًًا أن يقلل من التأثير غير 
الأمريكية  الجمركية  للتعريفات  المباشر 

على الصين على الاقتصاد الأسترالي.

بنك  في  والطاقة  التعدين  مدير  قال 
الأساسية  السلع  أسعار  إن  الكومنولث 
قيمة  ارتفاع  مع  الغالب  في  تنخفض 

الدولار الأمريكي بعد فوز ترامب
وقال: »انخفضًت أسعار السلع الأساسية 
للتعدين والطاقة في الغالب أمس استجابة 

لفوز ترامب في الانتخابات«.
انخفاض  يعكس  أن  المرجح  »من  وقال: 
أسعار السلع الأساسية، وخاصة في معظم 
قيمة  ارتفاع  والثمينة،  الأساسية  المعادن 
الأسواق  تسعير  مع  الأمريكي  الدولار 
لسياسات ترامب التضًخمية من تخفيضًات 

الضًرائب والتعريفات الجمركية«.
بنك  في  الاقتصاد  خبراء  كبير  وأشار 
التأثيرات  إلى  أوليفر  شين  الكومنولث 
الاقتصادية المحتملة على أستراليا، حيث 
لا تمثل الصادرات إلى الولايات المتحدة 
سوى 4 في المائة من إجمالي تجارتنا وقد 
تكون الأجزاء الوحيدة من التجارة التي تم 

تجنيبها تعريفات ترامب.
اقتصادًا  وباعتبارها  ذلك،  »ومع  وقال: 
للصين،  تجاري كبير  تعرض  مع  مفتوحًا 
الحروب  لتكثيف  معرضة  أستراليا  فإن 
التجارية العالمية في عهد ترامب، وخاصة 
على  الطلب  على  يؤثر  ذلك  كان  إذا 

الصادرات الصينية«.
لدينا،  تصدير  سوق  أكبر  هي  الصين 
من  المائة  في   35 على  تستحوذ  حيث 

صادرات أستراليا.
التعاون  منظمة  أجرتها  دراسة  »أظهرت 
الاقتصادي والتنمية أن أستراليا قد تعاني 
في  المائة  في   1.2 بنسبة  انخفاض  من 

الناتج المحلي الإجمالي نتيجة لانخفاض 
بنسبة 10 في المائة في التجارة العالمية 
بين الدول الكبرى. ستكون أسهم الموارد 
أن  المرجح  ومن  للخطر  عرضة  الأكثر 
رأينا  وقد  الأسترالي  ينخفض   الدولار 
الدكتور  قال  ذلك«،  من  بعضًًا  بالفعل 

أوليفر.
الأسترالي  ينخفض   الدولار  قد  بينما 
الدكتور  قال  الإجمالي،  المحلي  والناتج 
إن هناك مخاوف مماثلة من هذا  أوليفر 
خلال حرب ترامب التجارية الأخيرة في 
عام 2018 »والتي لم تتحول إلى الأسوأ 
بالنسبة لأستراليا، على الرغم من انخفاض 

الدولار بنسبة 10 في المائة«.
قد  إنه  الأسترالي  الاحتياطي  بنك  وقال 
أستراليا  على  سلبي«  »تأثير  هناك  يكون 
التعريفات  ترامب  السيد  فرض  إذا 
على  بها  وعد  التي  المرتفعة  الجمركية 
السابق  من  يزال  لا  ذلك،  ومع  الصين؛ 
لأوانه حساب التأثير الكامل على التغيير 

الرئاسي.
يوم  الشيوخ  مجلس  تقديرات  خلال 
بنك  محافظ  مساعد  قال  الأربعاء، 
الاحتياطي الأسترالي كريستوفر كينت إن 
الضًريبة التي وعد بها السيد ترامب بنسبة 
الصينية  الواردات  على  المائة  في   60

كانت »مصدر قلق كبير«.
الجمركية  للتعريفات  يكون  »قد  وقال: 

الكبيرة على الصين تأثير سلبي علينا«.
توني  جي  آي  لدى  السوق  محلل  قال 
يدفعون  قد  المتداولين  إن  سيكامور 
الدولار الأسترالي إلى مزيد من الانخفاض 

خلال تداولات يوم الخميس.
وقال: »مع اقتراب رفع الرسوم الجمركية 
الأمريكية، فإن الدولار الأسترالي معرض 
عند  الدعم  عبر  الانخفاض  لخطر 
في   0.6350 نحو  سنت   0.6500

الجلسات المقبلة«.
قد  الوحيدة  المحتملة  الوسادة  »إن 
حزمة  حول  التفاصيل  ظهور  تكون 
اجتماع  في  الصينية  المالي  التحفيز 
الوطني  للمجلس  الدائمة  اللجنة 
لنواب الشعب الصيني هذا الأسبوع.«

 Chemist شركتي  اندماج  على  الأسترالية  والمستهلك  المنافسة  لجنة  وافقت 
Warehouse وSigma Healthcare بقيمة 8.8 مليار دولار أمريكي.

ستؤثر الصفقة على ملايين العملاء الأستراليين في مجال الصيدلة حيث تندمج الشركتان 
في مؤسسة واحدة تعمل عبر أجزاء متعددة من سلسلة توريد الصيدلة.

أثارت لجنة المنافسة والمستهلك الأسترالية مخاوف تتعلق بالمنافسة في يونيو بعد وقت 
قصير من اقتراح الصفقة.

قال ستيفن ريدجواي مفوض لجنة المنافسة والمستهلك الأسترالية في ذلك الوقت: »هذا 
تغيير هيكلي كبير لقطاع الصيدلة، حيث ينطوي على اندماج أكبر سلسلة صيدليات من 
حيث الإيرادات مع تاجر جملة رئيسي لآلاف الصيدليات المستقلة التي تتنافس بدورها 

.»Chemist Warehouse ضد
ولكن في بيان جديد صدر صباح الخميس، قالت هيئًة الرقابة إنها تدعم الصفقة بعد قبول 

.»Sigma تعهد قابل للتنفيذ من قبل المحكمة من«
والمعلومات  البيانات  قيود على جمع واستخدام والإفصاح عن  تعهدت سيجما بوضع 
السرية من عملاء سيجما بالجملة وأصحاب الامتياز لمدة ثلاث سنوات، والبقاء تاجر 
جملة مشارك للأدوية بموجب ترتيبات التزام الخدمة المجتمعية لحكومة الكومنولث لمدة 
خمس سنوات على الأقل وعدم منع أصحاب الامتياز الذين دخلوا في ترتيبات الامتياز 
الخاصة بهم قبل 1 يوليو 2024 من إنهاء اتفاقيات الامتياز الخاصة بهم مع سيجما، 

لمدة ثلاث سنوات.
وقالت رئيسة لجنة المنافسة والمستهلك الأسترالية جينا كاس جوتليب: »وجدت لجنة 
المنافسة والمستهلك الأسترالية أنه من غير المرجح أن يؤدي الدمج المقترح إلى تقليل 

المنافسة بشكل كبير، مع التعهد«.
القادرة  الفعالة على جميع مستويات سلسلة توريد الأدوية،  المنافسة  »هناك وستستمر 

على تقييد مستودع سيجما الكيميائي المشترك.
»وجد تحليل لجنة المنافسة والمستهلك الأسترالية أن الاندماج المقترح من غير المرجح 
الصيدليات  المحلي لأن  أو  الوطني  المستوى  المنافسة على  من  يقلل بشكل كبير  أن 
التي  الدرجة  بنفس  المنافسة  في  سيستمرون  الصيدليات  غير  التجزئة  وتجار  الأخرى 
يتنافسون بها الآن.«يقدر المستهلكون جوانب مختلفة من عروض الصيدليات الرئيسية 

لشركتي سيجما وكيميست ويرهاوس.
التنسيق  المتاجر ذات  بين  الاختيار  في  المستهلكين سيستمرون  أن  المهم هو  »الأمر 
الأصغر التي تقدم خدمات شخصية للمستهلكين وعروض كيميست ويرهاوس، والتي تركز 

على متاجر الخصم ذات التنسيق الأكبر والعروض المقدمة في المتاجر.«
الصفقة، ستستحوذ سيجما على جميع الأسهم في كيميست ويرهاوس مقابل  بموجب 

أسهم سيجما ومقابل نقدي بقيمة 700 مليون دولار.
من  المائة  في   85.75 ويرهاوس  مساهمو كيميست  سيمتلك  الاندماج،  اكتمال  عند 
الكيان المدمج المدرج في بورصة أستراليا بينما سيمتلك مساهمو سيجما 14.25 في 

المائة.
»سيجما« هي شركة مدرجة في بورصة الأوراق المالية الأسترالية )ASX( لبيع وتوزيع 
والمنتجات  الصيدلانية،  المزايا  برنامج  وصفات  ذلك  في  بما  طبيًا،  الموصوفة  الأدوية 
التي تباع بدون وصفة طبية وفي المتاجر، ولديها أكثر من 4000 صيدلية مجتمعية على 

مستوى البلاد.
بيع  يقرب من 600 صيدلية ومتجر  ما  تضًم  ويرهاوس« هي شركة خاصة  »كيميست 
بالتجزئة، وتشمل العلامات التجارية »كيميست ويرهاوس« و«ماي كيميست« و«ألترا 

بيوتي« و«ماي بيوتي سبوت« و »أوبتوميترست ويرهاوس«.
وقالت السيدة كاس جوتليب: »إن القيود التنافسية التي يفرضها تجار الجملة المتنافسون 
بما في ذلك »إيه بي أو إس« و »سي إتش 2« تشكل عنصرًا حاسمًا في استنتاجنا بأن 

من غير المرجح أن يتقلص التنافس بشكل كبير.
وقالت لجنة المنافسة والمستهلكين الأسترالية في بيانها إن »إيه بي أو إس« و »إيه بي 
أو إس« شركتان وطنيتان كبيرتان تزودان خطوط منتجات كاملة، و »سي إتش 2« شركتان 

أصغر حجمًا تزود كلًا من الصيدليات المجتمعية وقطاع المستشفيات.
لديهم  هؤلاء  الجملة  تجار  من  إن كلًا  الأسترالية  والمستهلكين  المنافسة  لجنة  وقالت 
اتفاقيات مع الحكومة الفيدرالية لتوزيع أدوية برنامج المزايا الصيدلانية، فضًلًا عن القدرة 

الاحتياطية لتزويد عملاء صيدليات التجزئة الجدد.
هؤلاء  الجملة  تجار  أن  إلى  الأسترالية  والمستهلكين  المنافسة  لجنة  تحقيق  »وخلص 
بين تجار  التجزئة  بنشاط على عملاء صيدليات جدد، كما تحولت صيدليات  تنافسوا 

الجملة«، تابعت الهيئًة الرقابية.
»إن التعهد الذي قدمته سيجما سيضًمن أن الصيدليات المنخرطة حاليًا في عقود أطول 
أجلًا مع سيجما ستكون أيضًًا قادرة على تغيير تجار الجملة بسهولة إذا اختارت القيام 

بذلك، مما يعزز القيود التنافسية لخيارات التوريد بالجملة البديلة هذه.
»لذلك، شكلت لجنة المنافسة والمستهلكين الأسترالية وجهة نظر مفادها أن مستودع 
سيجما الكيميائي المشترك لن يكون قادراً على إغلاق الصيدليات في مجرى النهر التي 

تتنافس مع أصحاب امتياز مستودع سيجما.
وقالت السيدة كاس جوتليب أيضًًا إن لجنة المنافسة والمستهلكين الأسترالية قد نظرت 

في التأثير التنافسي العام للاندماج في تجارة التجزئة للصيدليات.
وقالت: »هناك العديد من تجار التجزئة للصيدليات الذين سيستمرون في توفير منافسة 
ذات مغزى ومستمرة لصيدليات مستودع سيجما وعلامتها التجارية بالإضافة إلى تجار 
التي لا  المنتجات  المتجر وبعض  أمام  يبيعون منتجات  الذين  التجزئة غير الصيدلانيين 

تستلزم وصفة طبية«.
»إن المتاجر الكبرى هي المزود الرئيسي لمثل هذه المنتجات وستستمر في توفير منافسة 

قوية.«
بالنسبة للأدوية الموصوفة طبيًا، ستظل الأسعار خاضعة لتنظيم برنامج المزايا الصيدلانية 

للحكومة الأسترالية.

بنك الاحتياطي الأسترالي يحذر 
من التأثير السلبي للرسوم الجمركية على الصين

الدولار الأسترالي يهبط لأدنى مستوياته في ثلاثة 
أشهر بسبب الانتخابات الأميركية

لجنة المنافسة والمستهلك توافق على اندماج 
Sigma Healthcareو Chemist Warehouse شركتي
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حكومة أستراليا تضع إجراءات جديدة للتعامل
 مع المهاجرين الخطرين المفرج عنهم

يوظفون  سيدني  باحثو 
الذكاء الاصطناعي لعلاج 
السرطان بتقنية متطورة

بيتر داتون يحذر من التشابهات الغريبة 
والأمريكيين  الأستراليين  الناخبين  بين 

المهتمين بتكاليف المعيشة والهجرة«

المحتجزين  المهاجرين  على  للرقابة  جديدة  إجراءات  عن  أستراليا  حكومة  أعلنت 
أن  بعد  ذلك  العليا. جاء  المحكمة  من  بعد حكم  عنهم  الإفراج  تم  الذين  السابقين 
قضًت المحكمة العليا بعدم دستورية فرض أجهزة مراقبة الكاحل وحظر التجول على 

المعتقلين السابقين، ما أثار قلق الحكومة من احتمال تهديد أمني.

القانون الجديد يمنح صلاحيات إضافية للرقابة والترحيل
وقع وزير الداخلية، توني بيرك، يوم الخميس على قانون جديد يتيح للسلطات فرض 
تدابير رقابية على المعتقلين السابقين الذين يُشتبه في أن لديهم احتمالية عالية لارتكاب 
جرائم خطيرة تصل عقوبتها إلى خمس سنوات. ويتيح هذا القانون إعادة فرض أجهزة 

المراقبة وتدابير حظر التجول، بعد التقييم الفردي لكل حالة.
التعاقد مع دول  الحكومة من  إلى تمكين  الجديد خطة تهدف  القانون  كما يتضًمن 
إعادة  أو  لترحيلهم  تمهيدًا  المواطنين،  غير  المهاجرين  هؤلاء  لاستقبال  ثالث  طرف 

احتجازهم في مراكز الهجرة في حال رفضًوا مغادرة أستراليا.
أُزيلت أجهزة المراقبة بالفعل عن بعض المعتقلين السابقين صباح يوم الأربعاء، بعد أن 
قضًت المحكمة العليا بعدم دستورية هذه الإجراءات. وتواصلت عمليات إزالة أساور 

الكاحل يوم الخميس، بعد صدور قرار إضافي من المحكمة بوقف مراقبة الأفراد الذين 
أفُرج عنهم.

وأشار السيد بيرك في تصريحه أمام البرلمان إلى أن الأولوية الرئيسية للحكومة هي 
»سلامة المجتمع«، قائلًا إن هدف الحكومة الأساسي هو منع هؤلاء الأشخاص من 

البقاء في أستراليا.

انتقادات من نواب الائتلاف لتحركات الحكومة
وميكايليا  تيهان  ودان  باترسون  جيمس  الائتلاف،  نواب  انتقد  أخرى،  جهة  من 

كاش، استجابة الحكومة للموقف، معتبرين أن إطلاق سراح المعتقلين السابقين في 
المجتمع دون مراقبة يشكل خطرًا كبيرًا. وأشاروا إلى أن المجموعة التي تم الإفراج 
الجنسية. والجرائم  والاعتداء  القتل  مثل  خطيرة  جرائم  ارتكبوا  أفرادًا  تشمل   عنها 

وأضافت المعارضة في بيان مشترك أن خسارة الحكومة للقضًية في المحكمة العليا 
تجعلها »غير قادرة على حماية المجتمع من هؤلاء الأفراد الخطرين.«

تطوير  على  سيدني  في  باحثون  يعمل 
تقنيات حديثة لعلاج السرطان باستخدام 
أن  يأملون  حيث  الاصطناعي،  الذكاء 
تجنب  في  الابتكارات  هذه  تساهم 
غير  بشكل  الضًار  للإشعاع  التعرض 
الاصطناعي  الذكاء  ويعتبر  ضروري. 

محور هذا التطور الثوري.
تقنيات العلاج المتقدمة وأهمية الدقة في 

استهداف الأورام
وادينجتون،  ديفيد  الدكتور  يستخدم 
جامعة  في  الطبي  والفيزيائي  الباحث 
 MRI-Linac جهاز  سيدني، 
المتطور الذي يوجد منه عدد محدود في 
بشكل  فقط  أحده  ويستخدم  أستراليا، 

سريري في نيو ساوث ويلز. 
بعكس الأنظمة التقليدية التي تعتمد على 

 MRI-Linac الأشعة السينية، يوفر
بشكل  الأورام  تصوير  على  أعلى  قدرة 
ديناميكي، ما يسمح بمتابعة حركة الأورام 

أثناء التنفس.
الدكتور  يوضح  السياق،  هذا  وفي 
وادينجتون: »تتحرك الأورام في الجسم، 
خمسة  مسافة  حتى  الكبد،  في  كما 
على  ويصعب  التنفس.  مع  سنتيمترات 
استهداف  الإشعاعي  العلاج  أخصائيي 
السليمة  الأنسجة  وتجنب  بدقة  الورم 
لتجنب  يؤدي  الذي  الأمر  المحيطة، 

الآثار الجانبية السامة.«
دور الذكاء الاصطناعي في تحسين دقة 

العلاج.
في  وفريقه  وادينجتون  الدكتور  طور 
مستشفى سانت فينسينت تقنيات تدمج 

يقول بيتر داتون إن القضًايا التي أطاحت بالديمقراطيين في الولايات المتحدة يجب أن تكون 
بمثابة تحذير لحزب العمال.

مع اقتراب الأستراليين من صناديق الاقتراع بحلول شهر مايو، أشار زعيم المعارضة إلى قضًايا 
مثل ضغوط تكاليف المعيشة والهجرة.

الرئيسي وراء فوز  السبب  التضًخم كان  يعانون من  الذين  الساخطين  الناخبين  إن  وقال داتون 
المتأرجحة  السبع  الولايات  جميع  المنتخب  الرئيس  اكتسح  حيث  الساحق،  ترامب  دونالد 

الرئيسية.
وقال »أعتقد أن جزءاً من المشكلة في الولايات المتحدة كان أن الناس لم يصدقوا أن الحكومة 
إليهم عندما لم يتمكنوا من دفع فواتيرهم، ولم يتمكنوا من دفع أقساط الرهن  كانت تستمع 

العقاري، ولم يتمكنوا من دفع التأمين، وارتفعت إيجاراتهم«.
وقال داتون إن هناك »تشابهات غريبة« مع الناخبين الأستراليين، مستهدفاً تعليقات جيم تشالمرز 
خلال فترة الأسئًلة التي أعلن فيها أن »التضًخم الرئيسي عاد الآن إلى النطاق المستهدف لأول 

مرة منذ عام 2021«.
وقال داتون إن الرسالة لن تلقى صدى لدى الأستراليين المتعثرين.

وقال »لا أعتقد أن هذا صحيح بسبب التجربة المعاشة«.
»الواقع بالنسبة للعديد من الأسر التي تجلس حول طاولات المطبخ في الوقت الحالي هو أنهم 
يسحبون شعرهم ولا يستطيعون دفع الفواتير، ويضًطر الناس إلى بيع منازلهم لأنهم لا يستطيعون 

تحمل أقساط الرهن العقاري«.
ستكون الهجرة قضًية انتخابية رئيسية أخرى، حيث يزعم الائتلاف أن معدلات التضًخم المرتفعة 

القياسية كانت تشعل سوق الإسكان.
في حين أقر الجانبان بأن أستراليا بحاجة إلى خفض عدد المهاجرين الأجانب المسجلين لديها 
من خلال سياسات مثل الحد الأقصى للطلاب الدوليين، فقد وعد داتون سابقاً بخفض صافي 
الهجرة الخارجية إلى 160 ألفاً بحلول عام 2025، نزولًا من توقعات الحكومة البالغة 260 

ألفاً.
في  للغاية  حقيقية  هناك  الهجرة  قضًايا  المتحدة، كانت  الولايات  عن  »بالحديث  داتون  وقال 

الانتخابات، وأعتقد أنها ستكون حقيقية في الانتخابات )الأسترالية( المقبلة«.
كما هاجم اللوائح الطارئة لحزب العمال لضًمان استمرار مراقبة المحتجزين السابقين للهجرة 
تعقب  أجهزة  من خلال   NZYQ العليا  المحكمة  بسبب حكم  إطلاق سراحهم  تم  الذين 

الكاحل وحظر التجول.
وتبع ذلك حكم ثانٍ قرر أن الممارسة غير دستورية، حيث تم فرض حظر تجول على 126 

محتجزاً سابقاً وإجبار 143 على ارتداء أجهزة مراقبة الكاحل.
بدأ وزير الهجرة توني بيرك عملية جديدة تمنحه سلطة تقديرية لإعادة فرض الشروط إذا كان 

يعتقد أن هناك »خطراً كبيراً« على المجتمع.
انتقد السيد داتون تعامل الحكومة مع حكم المحكمة العليا باعتباره »أحد أسوأ الممارسات 

التي شاركت فيها حكومة ألباني«.
وقال »هؤلاء ليسوا لاجئًين. إنهم أشخاص ارتكبوا جرائم قتل وجرائم جنسية وعنفاً منزلياً خطيراً 

ومجرمين متكررين«.
ومع ذلك، قال زميله في التدريب والوزير الكبير بيل شورتن إن الحكومة كانت مستعدة لقرار 

المحكمة العليا الثاني واتخذت احتياطات إضافية في غضًون 24 ساعة.
وقال »في نهاية المطاف، إذا أعطتك المحكمة نتيجة لا تريدها، فيمكنك أن ترمي ذراعيك 
في الهواء كما يحلو لك، ولكن من الأفضًل أن تكون عملياً وتحافظ على سلامة المجتمع، \

MRI- الذكاء الاصطناعي في أجهزة
بوضوح  الصور  بناء  لإعادة   Linac
ودقة أعلى، ما يساعد أطباء الأورام على 
تعديل توجيه الإشعاع في الوقت الفعلي 

لتتبع حركة الورم بدقة أكبر.
على  »نعمل  قائلًا:  وادينجتون  وأوضح 
لتحويل  الاصطناعي  الذكاء  استخدام 
وذات  دقيقة  صورة  إلى  واحدة  صورة 
ينتج  كما  تمامًا  للبطن،  أوسع  نطاق 
جملة  من  طويلًا  نصًا   ChatGPT
بسرعة  هذا  لتحقيق  ونطمح  واحدة، 

فائقة.«
الذكاء  ومستقبل  الدولي  التعاون 

الاصطناعي في علاج السرطان.
يتعاون الدكتور وادينجتون مع باحثين في 
جامعة هارفارد منذ نحو خمس سنوات، 
باستخدام  الاهتمام  زيادة  بعد  وذلك 
السرطان  علاج  في  الاصطناعي  الذكاء 

أثناء جائحة كوفيد-19. 
أن  وادينجتون  يعتقد  التطورات،  ورغم 
قبل  إضافية  سنوات  لعشر  حاجة  هناك 

اعتماد هذه التقنيات بشكل واسع.
بالبحث  أستراليا  »تتميز  وأضاف: 
إلى  بحاجة  لكننا  المتقدم،  السريري 
الذكاء  بتقدم  لنلحق  التطوير  من  مزيد 

الاصطناعي في مجالات الطب.«

رئيس مكتب الأرصاد الجوية
 يعود إلى جلسة استماع بمجلس الشيوخ بسبب الأخطاء المتكررة

الجوية  الأرصاد  مكتب  رئيس  تعرض 
استماع  جلسة  خلال  شديدة  لانتقادات 
عندما  الجمعة  يوم  التقديرات  حول  ساخنة 
الشيوخ "غضًب"  أعضًاء مجلس  أحد  أطلق 

زملائه على رئيس الأرصاد الجوية.
تم استدعاء الرئيس التنفيذي لمكتب الأرصاد 
الجوية الدكتور أندرو جونسون مرة أخرى أمام 
لجنة التشريعات البيئًية والاتصالات بمجلس 
الإجابة  في  فشله  بعد  الجمعة  يوم  الشيوخ 
على أسئًلة حول المكتب في وقت سابق من 

هذا العام.
اعترف السناتور التسماني جوناثان دنيام بأن 
رئيس الأرصاد الجوية اعتذر عن "افتقاره إلى 
الرغبة في تقديم المعلومات" ثم انتقد الدكتور 
مجلس  أعضًاء  غضًب  لإثارة  جونسون 

الشيوخ.
في  فقط  ليس  أدائك،  في  تدرك  قال"أنت 
التقديرات  في  ولكن  الأخيرة  التقديرات 
عضًو  توحيد كل  من  تمكنت  أنك  السابقة، 

في هذه اللجنة في غضًب بسبب عدم رغبتك 
في الإجابة على الأسئًلة".

"يتطلب الأمر الكثير حتى أفقد أعصابي، وفي 
أفعل  أن  أريد  لا  ذلك.  فعلت  الأخيرة  المرة 
ذلك مرة أخرى. لا أعتقد أن هذه اللجنة تريد 

أن تجد نفسها في نفس الموقف ".
أن  الأسترالية  المالية  المراجعة  ذكرت 
باعوا  عندما  الملايين  خسروا  المزارعين 
توقع  أن  بعد  الماضي  الصيف  في  الماشية 
من  كبيرًا  تحذيرًا  الجوية  الأرصاد  مكتب 

الجفاف الذي انتهى إلى صيف ممطر.
كما ذكر المكتب أن هطول الأمطار سيخف 
في  غزيرة  أمطار  هطول  يتسبب  أن  قبل 

فيضًانات أجزاء من شمال كوينزلاند.
البرنامج  أن  اللجنة  جونسون  الدكتور  أبلغ 
قدم 90 في المائة من نطاقه وأن التكنولوجيا 
المستخدمة أصبحت الآن أكثر أماناً واستقراراً 
ومرونة نتيجة لمشروع تكنولوجيا المعلومات.

وقال "لقد قدمت شركة روبست أيضًاً حاسوباً 

عملاقاً جديدًا للتعافي من الكوارث وتطبيقات 
الخدمات  تدعم  ومحدثة  جديدة  برمجية 
الرعدية  والعواصف  الفيضًانات  مثل  الحرجة 

والأعاصير المدارية".
للمكتب  جديداً  إلكترونياً  موقعاً  قدمت  كما 
المجتمع  قبل  من  للاختبار  حالياً  يخضًع 

الأسترالي".
وقال الدكتور جونسون إن البرنامج تجاوز 
الميزانية بنحو 10 في المائة وهو ما كان 
ضمن الحدود المعقولة نظراً للتأثيرات غير 
المتوقعة لكوفيد على التكاليف وسلاسل 

التوريد وحركة الأشخاص.
وأضاف أن التمويل المخصص في ميزانية 
انتقالي  عمل  أي  ثمن  سيدفع   2021

للحفاظ على فوائد البرنامج.
لهذا  جديد  تمويل  طلب  يتم  "لن  وقال 
وقد  عمله،  فترة  خلال  الانتقالي  العمل 
ضمان  لبرنامج  روبست  شركة  خضًعت 
ومراجعة شامل في أحدث مراجعة للبوابة 

أجريت في سبتمبر 2024".
قال الدكتور جونسون إنه نتيجة للمشروع، 
وأقل  أماناً  أكثر  المكتب  نظام  أصبح 
التي  الكيانات  قبل  من  للهجمات  عرضة 

لا تتوافق مصالحها مع الأمة.
لهجوم  نتعرض  أننا  المؤسف  "من  وقال 

مستمر من قبل تلك الكيانات".
وأبلغ اللجنة أنه سيكون هناك انقطاعات 
على  قادرين  وسيكونون  الشبكة  في  أقل 
الاستجابة بشكل أسرع لانقطاعات التيار 

مع تأثير أقل على المجتمع.
أو  التنبؤ  تحذيرات  "سواء كانت  وقال 
رادارات،  أي  أو  الفضًائي  الطقس  صور 
التعافي  على  القدرة  لدينا  الأمر،  أيا كان 

بسرعة".
لاستعادة  الثاني  العملاق  الكمبيوتر  "يعد 
من  للتخفيف  ضخماً  تدخلًا  الكوارث 
نعمل  وطني  أصل  أيضًاً  ولكنه  المخاطر، 
العلمي  المجتمع  مع  أوسع  نطاق  على 

الأسترالي لإتاحته لاستخدامات أخرى".
"لقد تم تجهيز مجموعة كاملة من المعدات 
الجديدة، وأجهزة الرادار الجديدة، ومقاييس 
الفيضًانات الجديدة، وإطلاق البالونات التي 

تأخذ صوراً عبر الغلاف الجوي".
وأكثر  أفضًل  بيانات  على  حصلنا  "لقد 
يمكننا  أفضًل  وتحذيرات  وتوقعات  موثوقية 

تقديمها للمجتمع".
بتحديث العديد من برامجنا  "لقد قمنا أيضًاً 
خدمة  لدينا  لذلك  الأخرى،  وتطبيقاتنا 
المدارية الجديدة، والقدرة  تحذير الأعاصير 
والقدرة  الفيضًانات،  تحديد  على  الجديدة 
على التحذير منها والقدرة على التحذير من 

تسونامي."
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نيك ريس يعزز رؤيته لتطوير ملبورن
 بعد إعادة انتخابه عمدة للمدينة

رجل يصارع الموت بعد إصابته برصاصة 
في رأسه في جنوب شرق ملبورن

الأم الفيكتورية تقدم أدلة جديدة أن ابنها 
جيك هير لم يكن بمفرده قبل وفاته

في  كبيراً  فوزاً  ريس  نيك  حقق 
انتخابات المجلس المحلي ليحتفظ 

بمنصب عمدة ملبورن.
 %60 من  أكثر  على  حصل  حيث 
من الأصوات بعد منافسة شديدة مع 
روكسان إنجلتون من حزب الخضًر 
التي جاءت في المركز الثاني بنسبة 

.%38.51
بتحقيق  كما أعرب ريس عن فخره 

61.49% من أصوات الناخبين.
التزامه  أكد  ذلك  إلى  بالإضافة 
وعوده  وتحقيق  المدينة  بتطوير 

الانتخابية.
نحو  شارك  ذلك  على  علاوة 
 88,000من سكان مدينة ملبورن 
استمرت  التي  الانتخابات  في 

أسبوعين.
نائبة  كامبل  روشينا  اختيرت  كما 
أنتوني  حصل  حين  في  للعمدة، 
كارلتون  نادي  بطل  كوتوفيديس، 

رغم  الرابعة  المرتبة  على  الرياضي، 
التي  الطموحة  الانتخابية  حملته 

ركزت على الصحة واللياقة.
من  جملة  ريس  أجندة  تتضًمن 
تحسين  إلى  تهدف  التي  الوعود 
جودة الحياة في ملبورن، من بينها:

إلى  ريس  يهدف  الضًرائب:  تجميد 
تخفيف الأعباء المالية على السكان 

الضًرائب. زيادة  عدم  خلال   من 
تعهد  الرياضية:  المرافق  تحسين 
بتخفيض رسوم الدخول إلى حمامات 

السباحة العامة إلى دولارين فقط.
عن  أعلن  خضًراء:  مشاريع  إطلاق 
جديدة  حديقة   28 لافتتاح  خطط 

في مختلف أنحاء المدينة.
»الحي  حي  تجديد  إلى  يسعى 

الصيني« وإنشاء منطقة »ليتل إنديا« 
لتعزيز التنوع الثقافي.

بالقرب  سيوفر ركن سيارات مجاني 
من محطات الترام، مما يسهل تنقل 

السكان.
دوريات  إضافة  ستتم  الأمن:  تعزيز 
للمساعدة  الساعة  مدار  على  أمنية 
الأمان في شوارع  الحفاظ على  في 

المدينة.
لتلبية  جديد  منزل   4000 بناء 
 الطلب على السكن بأسعار معقولة.
ريس  يحتاج  الطموحة،  خططه  رغم 
إلى دعم حكومتي الولاية والحكومة 
سياساته،  بعض  لتنفيذ  الفيدرالية 
بالإعفاءات  المتعلقة  تلك  سيما  لا 

الضًريبية لأصحاب العمل.
كما أعرب عن ثقته في تحقيق كل 
خطة  طرحنا  »لقد  قائلًا:  وعوده، 
أننا  من  واثق  وأنا  وقوية،  إيجابية 

سنحقق كل الأهداف.«

قيد  على  البقاء  أجل  من  رجل  يصارع 
إصابته  بعد  المستشفى  في  الحياة 
شرق  جنوب  في  رأسه  في  برصاصة 

ملبورن الليلة الماضية.
رجل  على  عثروا  إنهم  السكان  يقول 
عاماً   63 العمر  من  البالغ  داندينونج 
أرماتا  في  الطريق  منتصف  في  ملقى 
قبل  نورث  فرانكستون  كريسنت، 

الساعة 03.7 مساءً بقليل.
قال الشاهد إيدغار بروي »لقد وضعنا 
تحت  منشفة  ووضعنا  عليه،  بطانية 
جاء  حتى  معه  وبقينا  ونعم،  رأسه، 

الجميع«.
ألفريد في حالة  إلى مستشفى  نقله  تم 

حرجة.
تحقق الشرطة في ادعاءات الشهود بأن 
سيارة  حطموا  البلطجية  من  مجموعة 

الضًحية بالمضًارب قبل لحظات.
»سمعت  تينانت  توماس  المقيم  قال 

دوياً كبيراً وخرجت من الأمام ...
كان هناك رجلان يركضًان ويقولان إن 

صديقه أصيب برصاصة في وجهه«.

كاميرات  بواسطة  الضًجة  التقاط  تم 
تظهر  لقطات  جانب  إلى  المراقبة، 

شخصين يركضًان من مكان الحادث.
يقول شهود العيان إن المنطقة غمرتها 
الشرطة وتم تطويق العديد من الشوارع 

حتى وقت متأخر من الليل.
بتفتيش  الكلاب  فرقة  قامت  اليوم، 
المحققون  ركز  بينما  قريبة  حديقة 
يطاردون  حيث  مجاور،  منزل  على 

المسؤولين عن إطلاق النار.
كما فحصت الشرطة وحدة في شارع 
رايموند للتحقيق فيما إذا كانت عملية 
بإطلاق  مرتبطة  هناك  مشددة  سطو 

النار.
بعصابات  الحادث مرتبط  أن  يعُتقد  لا 
أو بإطلاق نار مميت في شمال ملبورن 

يوم السبت، كما تقول الشرطة.
السكان  يقول  ذلك،  عن  النظر  بغض 

المحليون إنهم منزعجون.
السكني. شارعهم  في  حدث   مما 

للغاية  مخيف  أمر  »إنه  بروي  قال 
ومقلق. لدينا أطفال هنا«.

جديدة  أدلة  عن  ملبورن  من  أم  كشفت 
تشير إلى أن ابنها لم يكن بمفرده قبل وفاته 
بشكل غامض أثناء المشي لمسافات طويلة 

في رحلة العمر.
تواصل ويندي كوستا كفاحها للحصول على 
بسبب  هير  جيك  ابنها  وفاة  بعد  إجابات 
انخفاض حرارة الجسم بعد حادث المشي 
لمسافات طويلة في سلسلة جبال تيان شان 

في كازاخستان.
ملبورن  جامعة  خريج  على  العثور  تم 
 72 العمر  من  البالغ  الناشئ  والمحامي 
عامًا ميتًا في »جبال الجنة« بعد ثلاثة أيام 
العام  مايو من  اختفائه في  الإبلاغ عن  من 

الماضي.
ووسائل  للشرطة  الأولية  التقارير  أشارت 
هير كان  السيد  أن  إلى  المحلية  الإعلام 
يتسلق الجبال بمفرده، لكن السيدة كوستا 
هذه  تدحض  أدلة جديدة  اكتشاف  تواصل 

الادعاءات.
السيد  هاتف  على  الموجودة  الصور  تُظهر 
هير المحطم صوراً لرجلين يمشيان معه بينما 
تُظهر صورة أخرى المجموعة وهم يتشاركون 

الغداء معًا بالقرب من القمة.
محاولاتها  في  ثابتة  من كولارو  الأم  تظل 

والتحدث  الرجال  هؤلاء  هوية  لتحديد 
إليهم.

لمحتويات  حديثاً  كيميائياً  تحليلًا  ولكن 
عن  هيرالد كشف  السيد  مشروب  زجاجة 
 - الإيثانول  من  المائة  في   6.2 نسبة 

الموجود في الكحول.
وقالت السيدة كوستا إنها إما تدحض تقارير 
الكحول  لم يشتر  أنه  التي زعمت  الشرطة 
أن  أو   - وفاته  سبقت  التي  الأيام  في 
ذلك  في  التنزه  أثناء  له  أعطاه  ما  شخصًا 

اليوم المشؤوم.
لم  أنه  أخرى  مرة  أثبت  ذلك  إن  وقالت 
يكن بمفرده على الجبل فوق بحيرة ألماتي 

الكبرى.
الجبل  إلى  ليصعد  يكن  »لم  وقالت: 
صديقه  وأكد  ماء.  معه  كان  بالكحول، 

ذلك«.
لقد  بالنبيذ.  إلى أسفل  بالماء وعاد  »صعد 

كان اجتماعيًا بالتأكيد هناك.
لم يشتر أي مشروبات هناك. أعطاه شخص 

آخر النبيذ أثناء وجوده هناك«.
عنه  الكشف  تم  فيديو  مقطع  إن  وقالت 
أنه لم  أيضًًا  أثبت  مؤخرًا من هاتفه الآيفون 

يكن بمفرده قبل دقائق فقط من وفاته.
سمع رجل واحد على الأقل يتحدث باللغة 
من  بالقرب  الخلفية  في  الكازاخستانية 

الأسابيع  في  محترف  ترجمها  والتي  القمة، 
الأخيرة.

المناظر  إلى  أنظر  أنا  للغاية،  رائع  أمر  »إنه 
الطبيعية الآن. أنا مستمتع. 

أفكر في النصر فقط«، كما سمع الرجل في 
المقطع.

قالت السيدة كوستا إن هذا يثبت فقط أنه 
كان مع آخرين قبل وفاته المروعة.

يظُهر  إنه  أنه كبير جدًا،  وأضافت: »أعتقد 
أنه لم يكن بمفرده وأنهم ظلوا يخبرونني أنه 

كان بمفرده«.
إلى  الخاصة  رحلتها  السيدة كوستا  مولت 
بحيرة ألماتي الكبرى في كازاخستان النائية 
في مايو، حيث أنفقت آلاف الدولارات في 

مهمتها للعثور على الحقيقة.
في  راغبة  تكن  لم  السلطات  إن  وقالت 
الشرطة وتفكر  أثناء مقابلات  التعاون معها 

الآن في تعيين محقق خاص.
وقالت إن هدفها الرئيسي هو تحديد مكان 
القمة  من  بالقرب  ابنها  الذي صوره  الرجل 

والاتصال به.
فتح  منهم  أنتظر  زلت  »ما  وأضافت: 

)القضًية( لكن هذا لن يحدث«.
»أحتاج فقط إلى معرفة من هو هذا الرجل«.

العثور على كنغر رضيع يتيم يجلس 
بجوار أمه المحتضرة في فيكتوريا

إحياء ذكرى ضحايا حادث 
دايلسفورد في الذكرى السنوية 

الأولى للمأساة

أصبح رجال إنقاذ الحياة البرية بين عشية وضحاها والدين لجرو يتيم بعد مقتل أمه وستة 
حيوانات كنغر أخرى في فيكتوريا.

تم استدعاء المتطوعين إلى منتزه خزان كاردينيا بالقرب من إيميرالد بعد تقارير تفيد بأن 
حشداً من سبعة حيوانات كنغر صدمتهم سيارة.

مقتولة  حيوانات كنغر  أربعة  على  سارة كوك  البرية  الحياة  إنقاذ  متطوعة  أيضاً  وعثرت 
بالرصاص، وخمسة أخرى مصابة بجروح خطيرة.

»من الصعب جداً فهم سبب قيام شخص ما بهذا«.
»إنه أمر مروع »لم يرتكب هؤلاء الحيوانات أي خطأ.«

تبحث الشرطة عن الأشخاص المسؤولين عن إطلاق النار، لكنها ستضطر إلى التعامل مع 
حجم الحديقة وموقعها المعزول.

يقع أقرب طريق رئيسي على بعد أكثر من 2.5 كيلومتر.
قالت كوك »نظراً لأننا في المكان الذي نعيش فيه، فإن البيئة تشبه حوض الأسماك، لذا 

فمن المحتمل ألا تسمع أي شيء باستخدام بندقية عيار 22«.
الاثنين  وصباح  الأحد  ليلة  بين  عادي  غير  أي شيء  يلاحظ  قد  أي شخص  من  طلُب 

الاتصال بالشرطة.

أقيمت مراسم تذكارية لإحياء الذكرى السنوية الأولى لحادث دايلسفورد الذي أودى 
بحياة خمسة أشخاص بعد أن اصطدمت سيارة بالرواد.

تجمع العشرات لدعم بعضهم البعض في الخدمة الحزينة في فيكتوريا اليوم، والتي 
كانت مليئة بالزهور والدموع.

قتُلت براتيبا شارما وابنتها أنفي وشريكها جاتين كومار وصديقهما فيفيك بهاتيا وابنه 
فيهان عندما اصطدمت بهم سيارة بي إم دبليو بيضاء خارج فندق رويال دايلسفورد 

العام الماضي.
ولكنهما  ألم  في  تعيشان  تزالان  لا  العائلتين  إن كلتا  فيكاس  براتيبا  شقيق  وقال 

ممتنتان لدعم المجتمع بعد وفاتهما.
وقال »نحن نعاني، فقدنا خمسة أشخاص«.

»ولكن بفضل مجتمع دايلسفورد، فهم يدعموننا كأحد أفراد الأسرة«.
وانضمت خدمات الطوارئ إلى الخدمة وقدمت تعازيها للعائلة.

»أتذكر مشهد الفوضى والدمار التام« هكذا قال جلين ويبستر، قائد هيئة إطفاء 
مقاطعة دايلسفورد.

»لا أريدهم أن يتساءلوا كيف كان الأمر بالنسبة لأحبائهم.
»أريدهم أن يعرفوا أنهم كانوا مع إنسان آخر كان يعتني بهم ويرعاهم.«

كان ويليام سويل خلف عجلة القيادة في سيارة بي إم دبليو وعانى من نوبة سكر 
عندما اصطدم بحديقة البيرة.

تم إسقاط جميع التهم الموجهة إلى الرجل البالغ من العمر 67 عاماً في سبتمبر.
بعد مراجعة القضية، قال المدعون إنهم لن يوجهوا أي اتهامات جنائية مرة أخرى.
ومع ذلك، تفكر أسر الضحايا في رفع دعوى مدنية، حيث يقولون إن العدالة في 

هذه القضية لم تتحقق.
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سيستقيل كبير مسؤولي الصحة في كوينزلاند 
في  صحي  منصب  أعلى  من  جيرارد  جون 

الولاية في ديسمبر.
قدم الدكتور جيرارد استقالته في 13 أكتوبر 
كانت  بينما  الأعمال  تصريف  فترة  أثناء 

انتخابات الولاية جارية.
له  قال خبير الأمراض المعدية إنه كان شرفاً 
أن يخدم المجتمع ويساعد في توجيه كيفية 

استجابة الولاية لجائحة كوفيد-19.
لوباء كوفيد-19  الدكتور جيرارد »كان  قال 
وأثقل  الناس  حياة  على  عادي  غير  تأثير 
سعيد  وأنا  العالم  أنحاء  جميع  في  الأنظمة 
الناس  لمساعدة  الفرصة  لي  أتيحت  لأنني 

على المضي قدماً منه«.
»بينما كان قرار إنهاء منصب كبير مسؤولي 
إلى  للعودة  متحمس  فأنا  صعبًا،  الصحة 
شغفي  ومواصلة  كامل  بدوام  مرضاي 

كمتخصص في الأمراض المعدية«.
سيكون اليوم الأخير للدكتور جيرارد في الدور 
المهام  إلى  يعود  أن  قبل  ديسمبر   12 في 
السريرية بدوام كامل في جامعة جولد كوست 

كخبير في الأمراض المعدية.

التجديد، ومع ذلك  كان عقده على وشك 
فقد أبلغ المدير العام في بداية شهر أكتوبر 

بنيته التنحي عن منصبه كرئيس للصحة.
وشكر وزير الصحة تيم نيكولز الدكتور جيرارد 
تعامل  مع  وخاصة  لكوينزلاند،  خدمته  على 

الولاية مع جائحة كوفيد-19.
جيرارد  الدكتور  »قدم  نيكولز  السيد  وقال 
عمله  فترة  في  لكوينزلاند  هائلة  مساهمة 
قراره  في  التوفيق  له  وأتمنى  للصحة  كرئيس 

بالعودة إلى المهام السريرية بدوام كامل«.
»كان الدكتور جيرارد حضوراً مطمئناً للعديد 
من سكان كوينزلاند الذين يسعون للحصول 
الوقت  في  الدقيقة  السريرية  المشورة  على 

المناسب خلال الأوقات غير المؤكدة«.
في  رئيسياً  دوراً  أيضاً  الدكتور جيرارد  »لعب 
الأنفلونزا  تفشي  إدارة  في  الولاية  مساعدة 
القياسي على مدار العامين الماضيين وقيادة 
الدفع لمحاسبة منصات التواصل الاجتماعي 

عن المحتوى الذي تنشره للشباب«.
يضيف  رئيسي  صحي  وقته كمسؤول  »إن 
شمل  والذي  الآخرين،  رعاية  في  تفانيه  إلى 
لتفشي  الصحية  الاستجابة  في  المساعدة 
وقيادة   2014 عام  في  إفريقيا  في  الإيبولا 

العمل السريري في تجارب لقاح الملاريا.«
إن  ديفيد كريسافولي  الحكومة  رئيس  قال 
سكان  من  العديد  ساعد  جيرارد  الدكتور 

كوينزلاند »خلال وقت صعب حقاً«.
مساهمة  قدم  »لقد  السيد كريسافولي  وقال 
كبيرة، ويريد الاستمرار في تقديم المساهمة، 
أن  نريد  الأمامية،  الخطوط  في  الآن  ولكن 

نشكره على خدمته«.
»نريد أن نشكره على مساهمته خلال وقت 
صعب حقاً بالنسبة للولاية ونتمنى له التوفيق 
للقيام  الأمامية  الخطوط  إلى  يعود  وهو  حقاً 
بما فعله طوال حياته، نتمنى له بالتأكيد كل 

التوفيق.«
صحي  جيرارد كمسؤول  الدكتور  تعيين  تم 
استقالة  بعد   ،2021 ديسمبر  في  رئيسي 
جانيت يونج قبل أن تصبح حاكمة كوينزلاند.

كبير مسؤولي الصحة في كوينزلاند
 جون جيرارد سيستقيل في 12 ديسمبر

مصير قاتل والدته من أجل المال يلوح
 في الأفق مع اقتراب محاكمته من نهايتها

سيعرف متداول العملات المشفرة الذي أقر ببراءته من قتل والدته من أجل المال عندما 
كان يبلغ من العمر 24 عامًا مصيره قريبًا مع اقتراب محاكمته بتهمة القتل من نهايتها.

يُحاكم أندريه زاكاري ريبيلو، 28 عامًا، بتهمة قتل كولين ريبيلو، التي عُثر عليها ميتة في 
منزلها في بيكتون في جنوب غرب بيرث في 25 مايو 2020.

على الرغم من وفاة السيدة ريبيلو فجأة وبشكل غير متوقع، إلا أن المستجيبين الأوائل 
الذين ذهبوا إلى المنزل لم يعاملوا وفاتها على أنها مشبوهة.

اكتشفت الشرطة لاحقًا أن السيد ريبيلو أبرم ثلاث وثائق تأمين على الحياة ضد والدته في 
الأسبوع الذي سبق وفاتها حيث كان من الممكن أن يربح 1.15 مليون دولار. اشتبهت 

إحدى شركات التأمين في أن المطالبة كانت احتيالية وتقدمت بشكوى.
تم اكتشاف أن السيد ريبيلو بدأ عملية المطالبات ضد تلك الوثائق بعد ثلاثة أيام من 

وفاتها.
أقر بأنه مذنب في محاولات الاحتيال والتزوير لكنه نفى قتل والدته.

في اليوم الذي توفيت فيه السيدة ريبيلو، بدت سعيدة وصحية لأولئك الأقرب إليها.
أثناء المحاكمة، قيل للمحكمة أن السيدة ريبيلو لم تكمل درجة الماجستير منذ فترة طويلة 
وكانت متحمسة لبدء وظيفة جديدة في مجال الصحة بعد الدراسة لمدة خمس سنوات 

والعمل في وظائف بدوام جزئي لدعم أسرتها.
كانت أمًا عزباء لأربعة أطفال. انهار زواجها قبل حوالي 10 سنوات ولم يكن للعائلة أي 

اتصال بزوجها السابق.
في صباح يوم 25 مايو 2020، تركت ابنها الأصغر فابيان في العمل حوالي الساعة 10 

صباحًا وأخبرته أنها ستلتقطه عندما ينتهي في الساعة 2 مساءً.
عُرضت على المحكمة سلسلة من الرسائل النصية والمكالمات الهاتفية من أطفال السيدة 

ريبيلو حول وقت وفاتها.
النصية  الرسائل  من  مجموعة  أندريه  ابنها  إلى  أرُسلت  بقليل،  صباحًا  الساعة 11  بعد 
»الغاضبة« على مدار فترة 20 دقيقة من قبل شريكته السابقة، المؤثرة جريس بيسكوبو.

»وو.. ملكك.. فومي«، »أين أنت«، »يا إلهي أقسم بالله أندريه«، »ألا تملك هاتفًا؟ 
ما خطبك«، بعض الرسائل.

أرُسلت أيضًا »أجب من أجل اللعنة« و«أنا غاضبة منك، أنا غاضبة جدًا«.
رد أندريه على هاتفه في الساعة 11.15 صباحًا وتحدث إلى السيدة بيسكوبو لمدة دقيقة 
واحدة، ثم أرسل رسالة نصية إلى والدته بعد أكثر من ساعة يسألها عما إذا كانت متاحة 

لرعاية ابنه في ذلك اليوم أو اليوم التالي.
أبلغ المدعي العام بريت توكر المحكمة أن توقيت هذه المكالمات والرسائل النصية مهم 

لأنه كشف أن أندريه فاته 12 مكالمة وفشل في الرد على ست رسائل نصية غاضبة.
وقال: »لم يرد على هاتفه لأنه لم يستطع«.

»كان في صدد قتل والدته أو كان في أعقاب ذلك ليجعل الأمر يبدو وكأنها انهارت 
في الحمام.«

عندما انتهى فابيان من العمل في الساعة 2 ظهرًا، فشلت والدته في اصطحابه. حاول 
الاتصال بها حوالي 13 مرة وعندما لم ترد، سار إلى المنزل.

أرسل أندريه رسالة نصية إلى فابيان في الساعة 2.08 ظهرًا جاء فيها، »يا رفاق، هناك 
حقيبة من ملابسي القديمة في الردهة، لقد تركتها هذا الصباح في حالة عدم رؤية أمي 

لها.«
رد فابيان، »بهدوء، شكراً.«

أرسل فابيان رسالة نصية إلى أخته يقول فيها: »إنه لأمر سيئ أن هناك فوضى هنا« و«هل 
يمكنك العودة إلى المنزل.«

حاول فابيان الاتصال بأندريه، ثم أرسل له رسالة نصية، »لا ترد من فضلك، أمي ماتت« 
و »من فضلك لا تعود إلى المنزل.«

عادت مونيك إلى المنزل وأرسلت رسالة نصية إلى أندريه في الساعة 3.05 مساءً: »هل 
أجبت على مكالمات فابيان؟ افعل ذلك الآن، تعال الآن إلى والدتي الآن«، »الآن« 

و »الآن«.
وصل أندريه والسيدة بيسكوبو وابنهما إلى منزل بيكتون بينما كان المستجيبون لا يزالون 

هناك.
أخت السيدة ريبيلو بيرل فليمنج، التي كانت تعيش أيضًا في طريق بريستون بوينت في 
المنزل  إلى  عائدة  وكانت  حافلة  نوبتها كسائقة  أنهت  أنها  المحكمة  أخبرت  بيكتون، 

عندما لاحظت سيارة لاند روفر بيضاء خارج منزل أختها.
وقالت: »في طريق العودة إلى المنزل، مررت بمنزل كولين ورأيت سيارة غير عادية«.

»كانت هناك سيارة لاند روفر إيفوك بيضاء، لم أرها من قبل، كانت متوقفة في المقدمة 
على حافة منزل أختي«.

خلال إدلائها بشهادتها، أخبرت السيدة فليمنج المحكمة أنها رأت نفس السيارة متوقفة 
العمل حوالي الساعة 1.30 ظهراً ومرة   أخرى في جنازة  المنزل عندما عادت إلى  أمام 
أختها عندما ركنت بجانبها ورأت ابن أخيها أندريه والسيدة بيسكوبو وابنهما يصعدون 

إلى السيارة.
أبُلغت المحكمة أن السيدة ريبيلو توفيت فجأة وبشكل غير متوقع، لكن المستجيبين 

الأوائل الذين حضروا إلى المنزل لم يتعاملوا مع وفاتها على أنها مشبوهة.
لم يتمكن تشريح الجثة الذي أجري على السيدة ريبيلو من تحديد سبب وفاتها على الرغم 

من الاختبارات الإضافية على أعضائها.
أبلغ طبيب شرعي المحكمة أنه لا يستطيع استبعاد وفاة السيدة ريبيلو بسبب الاختناق.

المحكمة  ريبيلو،  السيدة  الذي أجرى تشريح جثة  الدكتور ريمار جونكرستورف،  أخبر 
أنه من الممكن أن يموت الناس بسبب الاختناق دون ترك أي علامات على الجسم أو 

الدماغ بعد الوفاة.
ومع ذلك، زعم الدفاع أن آثار التليف الخلالي البؤري الموجود على قلب السيدة ريبيلو 

ربما تسببت في انهيارها ووفاتها فجأة بسبب عدم انتظام ضربات القلب.

تنبيهًا  في كوينزلاند  الإطفاء  إدارة  أصدرت 
في  كينكورا  ولاية  لغابة  والتصرف  بالمراقبة 

ساوثوود، غرب دالبي.
طريق  بين  الواقعة  بالمنطقة  التنبيه  يتعلق 
ليناسي،  وطريق  ديكس،  وطريق  تاروندي، 

وطريق بيندي، وستيفينز كريك، وباك كريك.
طول  على  يحترق  الانتشار  سريع  حريق كبير 
ولاية كينكورا  غابة  من  بالقرب  مونيه،  طريق 

وغابة ولاية كوراجونج.
قد تسوء الظروف بسرعة.

لا  الحريق.  احتواء  على  الإطفاء  رجال  يعمل 
يجب أن تتوقع وجود رجل إطفاء على بابك.

يعمل أكثر من 20 طاقمًا على احتواء الحريق، 
بدعم من قاذفات المياه.

يوم  صباحًا   11 الساعة  حوالي  الحريق  بدأ 
الجمعة وكان يحترق في البداية داخل خطوط 

الاحتواء.
السيطرة عليه طوال  تمكنت فرق الإطفاء من 
القليلة  الساعات  في  تصاعد  ولكنه  الليل 
الماضية وهو الآن يحترق خارج نطاق السيطرة 

يوم السبت.

ولكن  للممتلكات،  مباشر  تهديد  يوجد  لا 
الإخلاء  خطة  مراجعة  على  السكان  يُحث 
يجب  ما  للقيادة.  والاستعداد  بهم  الخاصة 

عليك فعله:
- إذا كانت لديك خطة للبقاء على قيد الحياة 
في حالة اندلاع حرائق الغابات، فاتبعها الآن.
- استعد الآن حتى تتمكن من المغادرة بسرعة 

إذا اقتربت حرائق الغابات:
أنت  إليه  ستذهب  الذي  المكان  حدد   -

أن  يمكن  معهم.  تعيش  الذين  والأشخاص 
عن  بعيدًا  صديق  أو  العائلة  مع  ذلك  يكون 
هناك.  إلى  الوصول  لكيفية  خطط  الحريق. 

أخبر الآخرين بالمكان الذي ستذهب إليه.
- اشحن الهواتف المحمولة وبنوك الطاقة.

- كن مستعدًا لأخذ حيواناتك الأليفة أو طعام 
الأليفة  الحيوانات  مقود  أو  الأليفة  الحيوانات 

أو قفص/حامل.
للهاتف  شاحن  بها  حقيبة  بحزم  قم   -

أيام،  لخمسة  كافية  وملابس  المحمول، 
التأمين  وأوراق  الهوية  )مثل  مهمة  ومستندات 
والنقود  والأدوية  والصور(  السفر  وجوازات 

والمفاتيح.
بخدمة  فاتصل  السيارة،  تقود  لا  إذا كنت   -
أو  الأسرة  أفراد  أحد  أو  بك  الخاصة  الدعم 
إذا كنت بحاجة  النقل  لتنظيم  أحد الأصدقاء 

إلى المغادرة أو تريد المغادرة.
- إذا وجدت صعوبة في التحرك بسرعة، فإن 

المغادرة الآن هو خيارك الأكثر أماناً.
– تجنب القيادة على طريق مونيه السريع، بين 

مونيه وويستمار.
– احتفظ بالأدوية في مكان قريب.

عن  بعيدًا  للاشتعال  القابلة  المواد  انقل   –
منزلك إذا استطعت.

– ساعد الآخرين إذا كان ذلك آمنًا.
– احذر من رجال الإطفاء الذين يعملون في 

المنطقة.
– لا تطير بطائرات بدون طيار حول الحريق. 
العمليات  على  طيار  بدون  الطائرات  تؤثر 

الجوية.

جنوب  في  المسرح  أسطورة  توفيت 
 I am برنامج  نجمة  ووالدة  أستراليا 
هذا  هيرفي  تيلدا كوبهام   Woman

الأسبوع.
 Theatre Republic أعلنت شركة
هيرفي  روز  وفاة  أستراليا عن  في جنوب 
في  ترغب  أنها  وكتبت  الجمعة  يوم 
»الاحتفال« بها لعملها وكونها »تجسيدًا 

لكل ما هو جيد عنا نحن البشر«.
التواصل  وسائل  على  الشركة  كتبت 
زميلة  بها: »كانت  الخاصة  الاجتماعي 
ذلك  من  والأهم  ومرشدة  ومتعاونة 

صديقة«.
هو جيد  ما  لكل  تجسيدًا  روز  »كانت 
وكبيرة  وشجاعة  البشر. كريمة  نحن  عنا 
وغير  وذكية  ومخلصة  وعاطفية  القلب 

أنانية ومليئة بالبهجة.
»لن تجد كلمة سيئة تقُال عن روز وهذا 
صحيح. نحن جميعًا أكثر ثراءً لوجودها 

في حياتنا«.
شغلت السيدة هيرفي منصبًا في مجلس 
 Theatre Republic شركة  إدارة 

لمدة 3 سنوات وكانت مصممة الرقصات 
LINES من  الافتتاحي،  إنتاجهم  في 

تأليف باميلا كارتر.
عامًا   30 من  أكثر  أمضت  ذلك،  قبل 
ومخرجة  رقصات  ومصممة  كراقصة 

ومنتجة.
كتبوا: »كانت مساهمة روز في شركتنا 

الصغيرة هائلة«.
»لم تتبرع بموهبتها ووقتها لعرضنا الأول 
فحسب، بل كانت أيضًا حضوراً حكيمًا 

وداعمًا في مجلس إدارتنا.
بمرض  هيرفي  السيدة  تشخيص  تم 
العصبون الحركي في عام 2022 وركزت 

على جعل »كل لحظة مهمة«.
 Theatre Republic كتبت شركة

عن  ابتعدت  حالتها  تشخيص  بعد  أنها 
وقضاء  صحتها  على  »بالتركيز  التزاماتها 
لديها  ما  وإعطاء كل  أسرتها  مع  الوقت 
 Restless المحبوب  الرقص  لمسرح 

.»Dance Theatre
أبدًا عن دعم عملنا،  »لكنها لم تتوقف 
 The« افتتاح  ليلة  حضرت  ومؤخرًا 

.»Almighty Sometimes
شاركت شركة مسرح الرقص »ريستلس« 
قلبهم« في أعقاب وفاة  كيف »انكسر 

منتجيهم الإبداعيين.

في  وإبداعها وروحها  قلبها  »لقد صبت 
الأخير«،  اليوم  حتى  الجميلة  شركتنا 
الاجتماعي  التواصل  وسائل  على  نشروا 

الخاصة بهم.
التأثير  تصف  أن  للكلمات  يمكن  »لا 
»ريستلس«  شركة  على  أحدثته  الذي 

والمجتمع الفني العالمي.
التعامل  كيفية  من  متأكدين  »لسنا 
أننا  هو  نعرفه  ما   ... القادمة  الأيام  مع 
علينا  أشرق  الذي  الحب  إلى  سنخطو 

ونستغله كل يوم.

حريق كبير سريع الانتشار في مونيه

توفيت أسطورة المسرح المحلي ووالدة 
الممثلة تيلدا كوبهام هيرفي، روز هيرفي
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The best Online Shopping in Australia
Mix Trading online Offers the best price and 
fastest shipping.
for physical products, digital services, project 
consulting, and software services.
You can shop online for great deals on a budget.

www.mixtrading.online
shop@mixtrading.online
Ph: 0499 910 365

Mix Trading online

A&E Media Australia is pleased to announce the relaunch of 
Masrna Elyoum, a newspaper dedicated to global news and 
updates on the Egyptian community in Australia, available in both 
Arabic and English: 
www.mesrenaelyoum.com.au
Additionally, the Morning Star magazine, which focuses on 
celebrity news, art, beauty, culture, and artistic competitions 
across Australia, particularly in Victoria and Queensland, will also 
be relaunched: 
www.morningstars.com.au
Both outlets will reactivate their social media platforms, including 
Facebook, Twitter, Pinterest, and YouTube, as part of this new 
phase.

New editorial leadership has been appointed to lead this exciting 
relaunch: 
• Mr. Rami Saad – Editor-in-Chief of Masrna Elyoum 
• Dr. Samia Ajban – Managing Editor of Masrna Elyoum 
• Maestro Michel Saber – Editor-in-Chief of Morning Star

Through these appointments, A&E Media Australia aims to deliver 
high-quality content that resonates with readers and reflects a 
refreshed vision for Arabic media in Australia.

Ph: 0449146961 Ph: 0449146961 
 0499910365 0499910365

Ph: 0449146961 Ph: 0449146961 
 0499910365 0499910365

يسر المؤسسة العربية - الإنجليزية في أستراليا A&E Media Australia أن 
تعلن عن إعادة إطلاق جريدة »مصرنا اليوم« للأخبار العالمية ونشر أخبار الجالية 

المصرية في أسترالياباللغتين العربية والإنجليزية:

www.mesrenaelyoum.com.au

وكذلك مجلة »مورنينج ستار« المتخصصة في أخبار النجوم والفن والجمال 
والثقافة، والمسابقات الفنية في كل انحاء أستراليا وخاصة فيكتوريا وكوينزلاند.

www.morningstars.com.au

وكذلك إعادة تشغيل مواقع التواصل الاجتماعي الخاصة بهما من فيسبوك وتويتر 
ووبنتريست ويوتيوب.

مع تعيين رؤساء ومديرين تحرير جدد لإدارة المرحلة الجديدة.

الأستاذ رامي سعد – رئيس تحرير جريدة »مصرنا اليوم”.

الدكتورة سامية عجبان – مديرة تحرير »مصرنا اليوم”.

الموسيقار ميشيل صابر – رئيس تحرير مجلة »مورنينج ستار”.

تتطلع المؤسسة من خلال هذه التعيينات إلى تقديم محتوى متميز يلبي 
اهتمامات قرائها ويعكس رؤية متجددة للإعلام العربي في أستراليا.
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Ameen computer
Looking for laptops and 
desktops? We’ve got you 
covered!

Whether you are buying, 
selling, or need repairs, we are 
your 
go-to destination. 
Explore our range of new and 
used devices, hardware, and 
software solutions. 
Trust us for quality products and expert service. 
Call us Today and get aspecial price..
Ph: 0449 146 961

Ibex Ph: 0435 573 755
bexconstruction.com.au
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 Experience authentic Egyptian cuisine 
right at your doorstep. 
Magda is ready to whip up a feast just for 
you. Order now and let the taste of Egypt 
come to you!»

Casserole:
Okra
Moussaka
Perennial rice
Bechamel pasta
Fish:
fried
grilled
tray
Fesikh
stuffed:
cabbage
grape leaves
eggplant
zucchini
pepper
baked goods:
cake
Egyptian bread
soggy
Pizza
Koushari

طواجن:
بامية

مسقعة
أرز معمّر

معكرونة باشمل
أسماك:

مقلي
مشوي
صينية
فسيخ

محشي:
كرنب

ورق عنب
باذنجان

كوسة
فلفل

مخبوزات:
كيك

خبز مصري
فطير
بيتزا

كشري

  استمتع بتجربة المطبخ المصري الأصيل على 
عتبة داركم.

ماجدة جاهزة لتحضير وليمة من أجلك فقط.
اطلب الآن ودع الطعم المصري يأتي إليك!«

mAgdA KItchenمطبخ ماجدة

Ph: 0499910365



A Melbourne mother has 
uncovered fresh evidence 
that suggests her son was not 
alone before he mysteriously 
died while hiking on his trip 
of a lifetime.
Wendy Costa is continuing 
her fight for answers after 
her son, Jake Herd, died 
of hypothermia after a 
hiking accident in the Tian 
Shan mountain range in 
Kazakhstan.
The Melbourne University 
graduate and budding lawyer, 
27, was found dead in the 
"Mountains of Heaven" three 
days after he was reported 
missing in May last year.
Initial police and local media 
reports suggested Mr Herd 
hiked the mountains alone, 
but Ms Costa continues to 
discover fresh evidence that 
disputes those claims.
Photos located on Mr Herd's 
smashed iPhone show images 
of two men hiking with him 
while another picture shows 
the group sharing lunch 
together near the summit.
The Coolaroo mother 
remains steadfast in her 
attempts to identify and 

speak to those men to shed 
light on her son's last hours.
But a recent chemical analysis 
of the contents of Mr Herd's 
drink bottle detected a 2.6 
per cent reading of ethanol 
— found in alcohol.
Ms Costa said that either 
disputes police reports 
claiming he had not 
purchased alcohol in the 
days before his death — or 
someone gave it to him while 
hiking on that fateful day.
She said it once again proved 
he was not alone on the 
mountain above the Big 
Almaty Lake.
"He wouldn't have gone up 
a mountain with alcohol, 
he had water. His friend 
confirmed that," she told the 

Herald Sun.
"He went up with water and 
he came back down with 
wine. 
He definitely socialised up 
there.
"He didn’t buy any drinks 
over there. Someone else has 
given it to him while he was 
up there."
She said a video recently 
uncovered from his iPhone 
also proved he was not alone 
just minutes before his death.
At least one man is heard 
speaking Kazakh in the 
background near the summit, 
which has been translated 
by a professional in recent 
weeks.
"It's so great, I am looking at 
landscape now.

I am enjoying. Thinking 
about victory only," the man 
is heard saying in the clip.
Ms Costa said that only 
proved he was with others 
before his grisly death.
"I think it’s pretty big, it 
shows that he wasn’t alone 
and they kept telling me he 
was," she added.
She hopes the man in the clip 
will be able to shed more light 
on her son's behaviour prior 
to his death.
Ms Costa funded her own 
trip to the Big Almaty Lake in 
remote Kazakhstan in May, 
forking out thousands of 
dollars in her mission to find 
the truth.
She said authorities were 
unwilling to co-operate with 
her during police interviews 
and is now considering hiring 
a private detective.
She said her main objective is 
to locate and contact the man 
her son photographed near 
the summit.
"I'm still waiting for them to 
open (the case) up but it's just 
not happening," she added.
"I just need to know who that 
guy is."

Cherry-red guitars are carefully preset on stage, treated with a 
tenderness that does not match the kind of music they will soon 
produce.
The Saturday night crowd at The Toff in Melbourne's CBD is 
buzzing, its patrons nursing cold beers as they eagerly await the 
entertainment.
In the green room, the five band members of Hot Machine touch 
up lipstick, discuss last minute details of their setlist and pick over 
a bowl of calamari and chips.
Then an unexpected moment. As they ready themselves for a heavy 
rock set on stage, they break into their pre-show ritual, belting out 
Olivia Newton-John's Hopelessly Devoted
To You.
Once the ballad is finished, the girls huddle around in a circle and 
unleash a wild, unified yell while shadow boxing – and they’re 
ready to go on stage.
Dressed in black leather, leopard print, crimson, fishnet tights and 
chunky high-heeled boots, they are the vision of rock and roll.
Sammy O'Keefe, 31, Jess Turner, 26, Sarsha Marsden, 24, Jess 
Maio, 26 and Brittany Britten, 36, all have normal day jobs, but 
at night they are Hot Machine: Melbourne’s hottest new rock 
band.
When the group starts playing, an electric thrill spreads throughout 
the room.
It's the moment, perhaps, people realise they will one day tell their 
kids they got to see Hot Machine play at The Toff, back before they 
were selling out arenas.
With the exception of a crowd-pleasing cover of Shoot to Thrill by 
AC/DC, Hot Machine's setlist is comprised of original songs. A 
portion of the crowd has never heard them before, but their catchy 
lyrics and melodies soon have the whole room belting out their 
anthemic choruses in unison.
It's hard to believe Hot Machine only formed in 2023.
When Marsden moved to Melbourne, she met O’Keefe and they 
started jamming on bass and drums for a bit of fun. In a casual 
rehearsal, both girls were shocked to discover that O’Keefe could 
actually sing – really well, in fact.
They decided she would make the move to the mic and Marsden 
would move to rhythm guitar. Things were starting to take shape.
Bassist Britten serendipitously entered the scene shortly after, then 
the girls slid into the Instagram DMs of drummer Maio to see if 
she was up for the challenge. It was a no-brainer for her. Once 
Maio had joined the team, she brought Turner into the fold – an 
old school friend who she thought would make the perfect lead 
guitarist.

Just like that, Hot Machine was born.
In only three months, they had a setlist ready to perform.
"I've been in several bands before and I've never seen a band grow 
so quickly – it felt really surreal to start with,” Maio says.
"Our trajectory has developed so quickly and naturally. We just 
clicked, there’s no other way to describe it."
It's that nebulous quality of "clicking" that gives Hot Machine their 
zing, the invisible connection between musicians that elevates a 
good band to an amazing one.
They twigged they might be on to something special while 
rehearsing for their very first concert.
"We were playing for two friends in a little dress rehearsal. It was 
literally just an audience of two, but I really feel that was when we 
turned to each other and went: ‘Wait, we actually have something 
here" Turner says.
"It was like we all stopped and realised we actually sounded pretty 
good."
The momentum picked up quickly. Not many bands can say they 
played their third ever gig at the Corner Hotel, but Hot Machine 
were turning heads from the very beginning.
By connecting with bands like The Southern River Band, the 
Psychedelic Porn Crumpets and Kingswood, Hot Machine 
have been afforded precious performance opportunities – and 
they’ve made it their mission to accept each one they're offered.
"We've met so many amazing bands and musicians along the way 
who have respected us, and been kind enough to put our name 
forward,” Turner says.

A pedestrian has died after being hit by a car that swerved 
onto a footpath in Epping on Saturday morning.
Police were called to the Dalton Rd collision about 10am 
after a vehicle drove onto a footpath and hit a male 
pedestrian.
The yet to be formally identified man died at the scene.
Continuing along the footpath, the driver then crashed 
into a pole and building.
He suffered serious injuries and remains in hospital 
under police guard.
Police are investigating the exact circumstances 
surrounding the collision.

Maintenance of Victoria's crumbling road network has fallen to 
record lows with repair work slashed by a staggering 95 per cent 
last financial year, new figures have confirmed.
New government data shows just 422,000 square metres of road 
was rehabilitated or resurfaced in 24-2023, down from 9 million 
square metres a year earlier.
It means maintenance works were completed on road areas the 
size of 21 MCGs last year, compared to 450 MCGs the year prior.
The chronic failure to keep up with the state's road maintenance 
program was laid bare in the latest Department of Transport and 
Planning annual report.
The report also revealed concerning delays in work being 
completed, with only 39 per cent of metropolitan projects and 69 
per cent of regional projects being finished on time.
In the same time, the government slashed its road resurfacing 
spending to just $37.6m compared to $201.4m the previous year.
Shadow Minister for Roads and Road Safety, Danny O'Brien said 
Labor's cuts had taken a massive toll on the state of our roads.
"A 95 per cent reduction in essential maintenance is just going to 
mean our already bad roads will get worse," Mr O'Brien said.
"Victorians are already putting up with dodgy roads wherever 
they drive – regional Victoria, the suburbs and even some of our 
freeways.
"The government's own survey last year found 91 per cent of 
the roads it surveyed were in poor or very poor condition – 
something all Victorian motorists are well aware of."
Mr O'Brien said a lack of work in Victoria had forced road crews 
having to travel thousands of kilometres interstate to secure work.
"It's astonishing that our own workers are travelling over 2km to 
far north Queensland when our own roads are so bad," he said.
"Why aren't they getting work here to fix our appalling roads?
"Last year even the government's own road maintenance firm, 
Sprayline Road Services, had to tender for work in South Australia 
because there was no work for them in Victoria."
A government spokesperson maintained two-year-old flooding 
events were to blame for much of the damaged road network.
But she said $964m had been committed to maintaining Victoria's 
road between now and mid-2025.
"Repeated flooding and above-average rainfall caused 
unprecedented damage to our roads which meant our 
maintenance program needed to focus on rebuilding damaged 
roads last year – simply resurfacing these roads would not have 
prevented further degradation," she said.
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Nikita Potapov's shock suspension from Aldi has raised 
concerns about the treatment of Jewish people in the 
workplace after a series of accusations were levelled at the 
store manager shortly after a staff member recognised his Star 
of David necklace. 
Mr Potapov, a store manager at Aldi in Melbourne, was 
left reeling after his managers informed him he would be 
suspended because of allegations he made inappropriate racial 
and political comments to members of his team. 
He categorically denies the accusations and is struggling to 
overlook that the majority of the allegations originated from 
a staff member of Palestinian descent, shortly after she noticed 
his Star of David necklace.
"She saw my Star of David and 
said, ‘Are you Jewish?’ and I said, ‘Yeah I am’ and then 
she said ‘Oh you’re not very popular at the moment are 
you?'," Mr Potapov told SkyNews.com.au. 
The team member then allegedly remarked that "It must be 
like another holocaust for you guys" which Mr Potapov found 
“highly inappropriate”.
"Our relationship was quite professional, and our conversations 
have always been positive, so it really did take me by surprise," 
he said.
A letter sent to Mr Potapov detailing the allegations, seen by 
SkyNews.com.au, includes a conversation in September, 
where a customer entered the store wearing a Palestinian flag 
t-shirt.
Aldi's letter alleged the incident prompted Mr Potapov to say 
“If Muslims care so much about the war, why don’t they go 
back to Palestine” to a staff member who was of Palestinian 
descent.
In a separate incident, which isn’t dated, Mr Potapov is 
accused of saying words to the effect of “Well the white way 
is the right way so I’ll stick with what I’ve got” after a staff 
member attempted to explain how to pronounce their name.
On another occasion, also not dated, a staff member asked 
Mr Potapov why the store didn't have more team members 
of colour, to which he allegedly responded: “If black people 
stop committing so many crimes maybe we’d have more 
around".
"Who in their right mind would say that?” Mr Potapov told 
SkyNews.com.au
"I'm shocked and speechless, I have never, ever said that in 
my life.
"Can you imagine someone getting these kinds of performance 
reviews and then all of a sudden, in the space of one or two 
months, he goes and says all these comments?"
The allegations also include comments allegedly uttered in a 
team building meeting, where staff members were discussing 
the US Presidential Election.
In reference to Kamala Harris, Mr Potapov is accused of 
saying words to the effect of "she's black and she's a woman, 
I'd never vote for her", "well a half black woman is still a black 
woman and they shouldn't have that sort of power"; and "I 
don't think a woman could be president and America would 
be in the dump if a woman became president".
Mr Potapov was particularly floored by an allegation that he said 
he "wanted to lash out at that a** after his poor performance in 
a match" about an Indigenous Australian on his football team, 
despite not having any Indigenous Australians on his football 
team.
Mr Potapov addressed each allegation in detail, highlighting 
that one of the purported incidents occurred while he was not 
on shift, while firmly stating his condemnation of all forms of 
racism, insisting that he would never make such remarks.
However, his employer declined to provide him with any 
additional information in relation to the allegations, and he 
is still in the dark about the future of his employment while 
struggling with the fact he may have been suspended from a 
job he loved because he was Jewish. 
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I’ll never forget where I was on October 7
It was a Saturday 
afternoon during 
Simchat Torah, the last 
festival of the month-
long Jewish High 
Holidays. Each year, it 
is a happy occasion; we 
dance in the synagogue 
and children are given 
bags of lollies as we gather 
to celebrate the year it 
took to finish reading the 
whole Torah.

On October 2023  ,7, I 
arrived at my synagogue 
in Melbourne with my 
husband and children. 
Because it was during a 
festival when Orthodox 
Jews do not use phones, 
money or electricity, I 
had been disconnected 
from technology. I did 
not yet know that hours 
earlier, Hamas had 
conducted a massive 
attack in Israel that would 
result in the brutal killing 
of some 1,200 people, 
including around 800 
civilians.

I remember the hush 
that rippled through the 
crowd when a security 
guard arrived to let us 
know that a war had 
broken out in Israel. 
What do you mean there 
were hundreds of Israeli 
casualties? I wondered. 
How could there be 
dozens of hostages taken 
back into Gaza?

My life has changed 
since that day. In 
Australia, though we are 
geographically far from 
the Middle East, October 
7 marked a seismic shift 
for my community. 
Antisemitism is rising, 
and many in my 
community worry 
about our safety. 
None of the victims of 
October 7 felt random 
to me. Jews account for 
approximately 14 million 
people worldwide, 
or %0.2 of the global 
population, and I had 
many connections with 
many of those murdered. 
This involved my sister-
in-law’s cousin, Adi 
Vital Kaploun, who was 
murdered in her home 

in Kibbutz Holit in front 
of her two children, 
who later appeared in a 
Hamas clip that surfaced 
in Telegram.

Israel’s actions in Gaza 
also mean Palestinians 
are facing untold 
danger. I see the horrific 
videos, including that of 
Sha’ban al-Dalou in the 
courtyard of a hospital 
connected to an IV drip 
as he is burnt alive after an 
Israeli airstrike. I see the 
destruction of so many 
homes in Gaza, the many 
people who are suffering 
and now homeless. I 
feel heartbroken for 
Palestinians who are not 
part of Hamas, whose 
relatives and children 
have been killed by Israel 
and had their businesses 
and homes destroyed. 
I follow Palestinian 
journalists on social 
media and am horrified 
by the carnage they are 
living through.

But ever since October 
7, there are also palpable 
concerns of personal 
safety for Jewish 
people that are real and 
experienced daily. I find 
myself witnessing my 
7-year-old son practising 
active shooter drills at 
his after-school Hebrew 
classes, something he 
never did before October 
7, a stark reminder of the 
threats that have grown 
too close to home. In 
Caulfield, the suburb 
where I live and ran for 
Parliament in 2022 as a 
teal independent, there 
is unease in the air. At 
my children’s Jewish 

kindergarten, security 
has increased, parents 
have been volunteering 
to monitor drop-off and 
pick-up times, and larger 
fences have been built. I 
often think twice about 
whether it is safe to go 
to my synagogue or a 
Jewish institution.

Just a few months ago, 
Melbourne’s largest 
Jewish day school, 
Mount Scopus Memorial 
College in Burwood, was 
daubed in graffiti that said 
“Jew Die”, and last 
November, a synagogue 
around the corner from 
my home was evacuated 
after a violent protest. 
Sometimes I ask my 
sons, who are seven and 
three years old, to wear 
baseball caps over their 
skullcaps, nervous that 
our Jewish observance 
may make us a target for 
abuse when we go out in 
public.

I know that most 
Australians are kind 
and thoughtful people. 
I know that the debates 
about Israel and Palestine 
and Australia’s 
approach will continue 
as long as this war rages. 
But I also want to share 
my experiences of this 
conflict to show how it 
affects the lives of Jewish 
people, that we not only 
have family members 
who were killed or who 
knew people killed 
on October 7 but are 
also feeling unsafe in 
Australia. Every day, a 
conflict that is thousands 
of kilometres away from 
Melbourne affects my 

life. Some of my siblings 
live in Israel, many of my 
friends live there and I 
feel a deep connection 
to my Jewish culture and 
heritage.

In the year since the 
war between Hamas 
and Israel began, many 
Australian Jews are bereft. 
We feel that we have been 
abandoned and ignored 
by many progressive 
allies who weren’t 
able to unequivocally 
condemn the murder of 
Israeli civilians and the 
rape of Israeli women 
on October 7. For me, 
October 7 marked a 
watershed moment; in 
the weeks that followed I 
quit my role on the board 
of the Faith Communities 
Council of Victoria, 
which was unable to 
condemn the murder 
of Jews on October 7. 
It was wounding that 
an organisation that I 
had invested so much 
time and effort into 
couldn’t be clear in 
its denunciation of 
terrorism.

The past year has felt like 
one of the hardest I can 
remember in Australia. 
This is the country my 
grandfather, a Holocaust 
survivor, chose for its 
promise of safety and 
distance from the horrors 
of Europe. The Middle 
East may be far, but the 
pain, fear, and grief are 
felt daily — both for 
those we mourn in Israel 
and for those suffering 
in Gaza. We all deserve 
peace, but it feels further 
away than ever.
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In the long history of Australia's economy, it has earnt a reputation 
as "The Lucky Country", dodging economic downturns and 
recessions even as other developed nations or those in our region 
grappled with them.
But behind the headlines of success, is the nation's economy still 
worthy of that title – or does delving into the details reveal quite 
a different picture?
When looking at the nation's labour market, at first glance, it 
appears that lady luck is once again smiling on our Great Southern 
Land, with more than 430,000 jobs created in the 12 months to 
October.
But when you start to get into the details of job creation over the 
last year, it becomes clear that luck had very little to do with it.
The most detailed and accurate employment statistics the 
Australian Bureau of Statistics (ABS) has at its disposal, the 
quarterly Labour Account, reveals an economy increasingly 
reliant on government at all levels to drive job creation.
The ABS defines jobs in public administration and safety, 
education and training and healthcare and social assistance as 
"non-market" jobs.

 

While not necessarily directly public sector jobs, the overwhelming 
majority of jobs in these industries are at least in part government 
funded.
Of the 375,100 jobs created in the 12 months to June, 283,000 
were in what the ABS terms non-market industries. Just 92,100 
jobs were created in all the remaining industries combined.
In an economy where the labour force expanded by more than 
420,000 people in the 12 months to June, this is a concerning 
development.

Reserve Bank governor 
Michele Bullock has rejected 
suggestions she cautioned the 
federal government about its 
spending behaviour, amid 
media reporting that she 
had warned the treasurer to 
exercise restraint in the lead-
up to next year's election.
"I don't believe I've been 
cautioning anyone," she said.
Ms Bullock made her 
comments in a Senate hearing 
in Canberra on Thursday 
morning.
In the wake of Tuesday's RBA 
board meeting, some media 
outlets, including the AFR 
and the ABC, reported that 
Ms Bullock had delivered a 
warning over government 
spending to Treasurer Jim 
Chalmers during her post-
RBA Board meeting press 
conference on Tuesday by 
saying:
"My reading — when I speak 
privately to the treasurer 
and when I hear him speak 
on television and radio — is 
that he's fully aware of the 
inflationary implications of 
his own policies," she said on 
Tuesday.
"He needs to be thinking about 
that. Because he — like me — 
understands that inflation is 
really what's hurting people at 
the moment."
During Thursday's hearing, 
WA Liberal senator Dean 
Smith asked the governor to 
expand on those comments.
"In recent days, you've 
expressed a note of caution 
to policymakers in regards 
to their spending appetites 
as they come to end-of-
financial-year statements and 
election periods," Senator 
Smith said.
"Can you just elaborate for 
the committee what are some 
of those risks if policymakers 
don't exercise a more prudent 
approach to government 
spending?"

Ms Bullock took the 
opportunity to clarify her 
earlier comments and correct 
the record.
The government's attitude 'is 
the right one'
"What I've been observing 
is that the private sector in 
Australia at the moment is 
very weak, and the public 
sector demand has been filling 
that gap, so what we have 
is an economy which is not 
growing very quickly and the 
private sector's very weak and 
the public sector's providing 
some support," Ms Bullock 
said on Thursday.
"Our forecasts show that with 
that sort of mix, we end up 
with inflation coming back 
down to target in the next 
couple of years.
"Now, it's true that total 
demand is what is driving 
inflation, in terms of total 
demand versus total supply, 
so that's a mix of public and 
private [demand].
"I think the [federal and 
state] governments have been 
conscious of what they're 
doing, and certainly when I 
talk to the treasurer he is very 
conscious that they need to be 
cautious in terms of what they 
do, in terms of the budget.
"He knows that, he's told me 
this, that fiscal policy has to 
work with monetary policy."
Ms Bullock reminded Senator 
Smith that "fiscal policy" — 
which refers to a government's 
spending and taxing decisions 
— had to fulfil many roles in 

society.
She said there were certain 
services governments had to 
provide, for which it had to 
provision, and its policies had 
to work on behalf of voters 
and the economy as a whole, 
which meant working with 
the Reserve Bank to ensure 
inflation was kept in check.
"I think that the policymakers 
are being very conscious of 
what they're doing with their 
spending," Ms Bullock told 
him.
"They're conscious that 
they've got to have fiscal 
policy working for the 
Australian people, but they're 
also conscious that they've got 
to use it in a way that doesn't 
exacerbate the inflation 
problem because frankly, the 
government knows, we know, 
as the Australian population 
knows, that inflation is the 
thing that's hurting everyone.
"And if we don't get inflation 
under control then it's worse 
for everyone," she said.
Christopher Kent, RBA 
assistant governor (financial 
markets), appeared alongside 
Ms Bullock in the Senate 
hearing on Thursday morning.
He was asked to explain how 
markets were reacting to the 
news of Donald Trump's 
victory in the US presidential 
election overnight, and what 
his election could mean for 
inflation and interest rates 
globally.
Dr Kent said markets were 
predicting ahead of the 

election that Trump may win, 
and with confirmation of 
his win overnight, they were 
moving further in ways you 
would anticipate, given what 
economic policies may be on 
the horizon.
"And because the US is 
such an important source 
of funding, and the demand 
by the US government for 
borrowing is substantial, that'll 
have upward effects on global 
interest rates.
"It's also pushing the US 
dollar up and other currencies 
down, but I would note other 
currencies have fallen by more 
than the Australian dollar in 
recent days, so on a trade-
weighted basis, we aren't 
much changed in terms of our 
exchange rate," he said.
Dr Kent said trade tariffs were 
another prospect and they 
may have an "adverse effect" 
on Australia, in a roundabout 
way.
"We just don't know how big 
and who they'll be applied to," 
he said.
"By itself, though, those 
should push up the US dollar, 
because US customers will be 
buying [fewer] goods from the 
rest of the world, and they'll 
need less foreign exchange, 
but it means less demand by 
the US for global goods.
"So that's a sort of a negative 
for growth elsewhere. That's 
why European markets, for 
example, in terms of their 
equity prices, were down a 
little bit overnight, because US 
tariffs on European markets 
will be poor for their economy 
at the margin.
"And then finally, the big 
concern is large tariffs on 
China, which may have an 
adverse effect on us.
"But as I said, our equity 
markets have moved up a little 
bit in response initially, and 
the Aussie dollar has not much 
changed," he said.

Aussie mortgage holders are finding a way to pay their 
mortgages despite cost-of-living pressures.
Just days after Westpac told the market the peak of cost-
of-living pressures may have passed, ANZ came out with 
results showing mortgage holders are resilient.
ANZ chief executive Shayne Elliott said Aussie mortgage 
holders were holding up despite the Reserve Bank 
keeping rates at a decade high of 4.35 per cent for a full 
year now.
“Higher interest rates are impacting customers and we 
saw an increase in those requiring hardship support. Our 
data shows customers, in general, are holding up better 
than expected,” he said in a statement.
Mr Elliott said those doing it tough should reach out to 
the bank to get the support they required.
“We know that’s not the case for everyone and our 
team stands ready to help those who are doing it tough 
with tailored solutions,” Mr Elliott said.
The call comes despite an intense rate hiking cycle in 
which the cash rate rose 13 times in a row before settling 
at 4.35 per cent for the last 12 months.
The ANZ chief executive said the “peak of the cost 
of living stress” appeared to have peaked in July, with 
stage three tax cuts helping mortgage holders.
The numbers coming through ANZ’s own accounts 
show households “overwhelmingly” have saved the 
tax cuts, Mr Elliott said.
“They didn’t run out and buy a new TV or a car or 
went on holiday. They put it in their offset account and 
they built their buffers.
“What we’re seeing in our lending book, and that’s 
what (ANZ’s) results show, it would appear that we hit 
peak stress in that sort of June, July period.
“I think it’s fair to say, that was the tax cuts. Since 
then, we haven’t seen any material or even reasonable 
deterioration. Things seem to have now flatlined.”
ANZ is not alone in noting mortgage holders are finding 
a way to pay their bills, with Westpac saying similar 
during its full-year results announcement on November 
4.
The big bank also said the peak of the cost-of-living 
crisis might have passed, noting the number of mortgage 
holders that need help has fallen over the last quarter.
In a note to shareholders, it said the majority of customers 
were getting used to higher interest rates, as the Reserve 
Bank held the cash rate higher for longer.
Westpac forecast the number of customers needing help 
if rates were held until 2026 was unlikely to significantly 
rise, as on average they were still in front of their 
mortgages by 11 months despite cost-of-living pressures.
The bank issued 47,500 hardship packages during the 
last investment period, but the vast majority of customers 
only needed them for three months.
It also said offset balances had grown by 10 per cent to 
$60bn, saying the bulk of customers are getting further 
ahead.
According to the big four bank, even if rate cuts are slow, 
“the majority of customers are used to these higher 
levels of interest rates”.
Westpac did caveat that this forecast was based on 
unemployment remaining low, saying higher rates would 
likely weaken the economy over impacting customers 
paying off their mortgage.
Despite highlighting a resilient customer, ANZ noted 
pressure from intense competition in the mortgage 
industry.
ANZ said its statutory profit after tax was down 8 per 
cent on last year, while its cash profits fell 9 per cent, 
excluding a $196m one-off payment for Suncorp Bank.
“Competition in the sector has continued to be intense, 
particularly in home lending and deposits. Despite 
competition and inflation impacting profits, we reported 
our second strongest revenue performance ever and 
a full-year cash profit of $6.7bn, helping deliver a total 
return of 27 per cent for shareholders,” Mr Elliott said.

RBA governor Michele Bullock says she didn›t 
‹caution› the government about its spending

‘Unemployment could rise significantly’: Expert 
reveals ‘warning signs’ for Aussie economy

Aussies resilient
 to cost-of-living pressures
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Queensland may have a new 
state government but the 
same issues surrounding a 
centrepiece stadium for the 
2032 Brisbane Olympic and 
Paralympic Games persist.
Premier David Crisafulli is 
just shy of two weeks into 
the job and already his 
government is facing pressure 
from Queensland Cricket to 
consider a new stadium as 
part of its 100 day review.
The LNP has committed to 
setting up an Independent 
Infrastructure Coordination 
Authority to review all 
major and minor venues and 
transport needs for the 2032 
Brisbane Games.
Mr Crisafulli has consistently 
said new stadiums won't be 
in the terms of reference but a 
redevelopment of the Gabba 
will be considered.
However, Queensland 
Cricket CEO Terry Svensen 
came out swinging, revealing 
he'd written to the premier 
urging him to revisit the $3.4 
billion proposal to build an 
oval stadium at Victoria Park.
"We're hopeful that common 
sense will prevail," he said on 
Friday.
Mr Svensen said both 
Queensland Cricket and the 
Lions AFL club were aligned 
in their plea, citing that the 
Gabba will be "out of date" 
by 2030. But Deputy Premier 
Jarrod Bleijie again ruled out 
looking at new stadiums or 
the Victoria Park proposal in 
light of calls from the sporting 

codes.
Once established the 
new independent body is 
expected to have quite a task 
on its hands, with the cost of 
the minor venues for the 2032 
Games also to be reviewed.
Earlier this week, the Crisafulli 
government revealed there 
had been a cost blow out 
for three smaller Olympic 
venues.
The bill for the new Chandler 
Indoor Sports Centre, the 
Sunshine Coast Indoor 
Sports Centre and to upgrade 
the Sunshine Coast outdoor 
stadium is more than $180 
million above original 
estimates.
Cost savings will be looked 
at and scopes may have 
to be revised to fit within 
the $7.1 billion funding 
agreement struck between 
the Queensland and federal 
governments for the Games.
If the smaller venues are 
revised, the Crisafulli 
government may face 
backlash from local mayors.
Sunshine Coast Mayor 
Rosanna Natoli made it 
clear she was unhappy at the 
prospect of venues being 

scaled back.
"It is incredibly disappointing 
that we will be held up again 
for a 100 day review," she said 
on Thursday.
"Our community has been 
promised these facilities … 
These projects have been 
validated, they have been 
designed, they are ready to 
go."
While unveiling his new 
shadow cabinet, Opposition 
Leader Steven Miles was 
pressed why Labor didn't 
reveal the cost escalations 
for the three minor venues 
before the state election in 
October.
He said the tenders for the 
minor venues were being 
handled by an independent 
games authority and closed 
during caretaker mode.
Mr Miles said the LNP would 
have to get used to price 
increases for infrastructure 
projects. 
"This is how tender 
processes work, you have 
cost estimates, you go to 
market, the market comes 
back with market pricing," 
he said on Friday.
"This is the great con of 

David Crisafulli's promise, 
he promised there would 
never be another cost 
increase, that ministers 
would be held to account for 
the original budgeted figures.
"Now it's up to that team to 
explain how they're going 
to hold those projects to the 
original budgeted figures."
Two weeks after Labor's 
bruising state election loss, 
Mr Miles has revealed more 
detail about his opposition 
frontbench.
Among the appointments, 
Shannon Fentiman will be 
the party's shadow treasurer 
while Meaghan Scanlon 
will take on the attorney-
general and housing shadow 
portfolios.
Mark Bailey — who quit 
cabinet as transport minister 
ahead of a reshuffle last year 
— will be Labor's health 
spokesman.
Mr Bailey came under 
pressure in his previous role 
for not being clear about cost 
increases for a train building 
program.
Former police minister 
Mark Ryan missed out on 
a spot on the frontbench, 
while the former energy 
minister Mick de Brenni 
has been made manager of 
opposition business. Four 
new faces — Tom Smith, 
Linus Power, 
Corrine McMillan and Joan 
Pease — have been elevated 
and have received shadow 
portfolios.

A high-powered bid to get a senior Australian Federal Police 
(AFP) officer appointed to the governing body of global law 
enforcement organisation Interpol has failed after candidates 
from China and Qatar were elected instead.
AFP Commissioner Reece Kershaw this week skipped a long-
scheduled appearance before Senate Estimates to personally lead 
the effort to have Assistant Commissioner David McLean join 
Interpol's Executive Committee at its annual meeting in Glasgow.
At Interpol's General Assembly, Australia was seeking one of two 
vacant Asian delegate positions on the 13-member committee 
that is responsible for the oversight and strategic priorities of the 
international policing organisation.
Interpol manages numerous databases containing sensitive 
information, including biometrics records, and operates an 
international "red notice" system where countries list individuals 
who have fled before being arrested.
Following his unsuccessful bid for a three-year term on the Interpol 
committee, Assistant Commissioner McLean congratulated the 
successful candidates from China and Qatar and welcomed the 
"important contribution" they would make.
"The AFP has displayed an ongoing commitment to Interpol, 
its mission and values over the past 45 years, and this will only 
continue as we work with partner agencies from 196 Interpol 
member nations to contribute to the ongoing safety of our global 
community".
"The increasingly borderless nature of criminal activity in the 
modern world and how it is enabled by constantly-evolving 
technology remain two of the greatest challenges for law 
enforcement globally.
"Interpol is a key part of how the AFP and its partners can combat 
these challenges and ensure safer communities for Australians, 
and the world at large," Assistant Commissioner McLean said.

The ABC has been told the AFP Commissioner Reece Kershaw 
travelled to Glasgow this week with his Chief of Staff and Close 
Personal Protection officers for an official business trip, which also 
included visits to London and Paris.
On Tuesday night, Greens Senator David Shoebridge, a long-
standing critic of the AFP's leadership, highlighted Commissioner 
Kershaw's absence from Senate Estimates, after also missing 
another scheduled appearance this year while visiting China.
"Those watching budget estimates at home will note that in the 
Australian Federal Police session Commissioner Reece Kershaw is 
not present," Senator Shoebridge wrote on social media.
"He once again had other commitments and chose to attend these 
instead of coming here tonight."
In 2021, a group of Australian politicians joined a global fight 
to stop a top Chinese law enforcement official joining Interpol's 
governing body, over fears it could endanger Beijing's critics. 
Australia's last appointment to the Interpol executive committee 
was AFP Assistant Commissioner Andy Hughes from -2000
2002 and this year candidates from India, Iran, South Korea, and 
Vietnam also missed out on Asian delegate positions.

 Queensland›s shadow cabinet announced, Olympics blowout
and stadium stoush continue — this week in politics

The WA Liberal and National alliance is in a 
stoush over gun laws. Where does it leave 
them just four months out from an election?

By WA state political reporter Rhiannon Shine

With two weeks left of one of the most lopsided parliaments 
in Western Australia›s history, the wheels appear to be 
falling off the opposition alliance.
Infighting between the unhappily married WA Liberal and 
Nationals parties is nothing new.
But as shots were fired over gun laws this week, some 
opposition MPs were scratching and shaking their heads, 
wondering why they were pointing fingers at each other, 
rather than at Labor.
What›s the issue? 
It all centres around the state Labor government›s firearm 
laws, which make it harder to get licences, including by 
requiring stronger evidence of why guns are needed. 
The Nationals have always outright opposed the laws, while 
Liberal MPs have been more split, with some voting in 
favour, others opposed, and some abstaining from a vote.
The Liberal party›s inconsistent voting could be explained 
by the fact some MPs represent rural parts of the state while 
others represent the inner city.
The party would also be cognisant of the fact that the 
horrific Floreat shootings earlier this year happened in 
Churchlands — their most sought-after seat at next year›s 
election.
Meanwhile, it is hardly surprising that the Nationals 
vehemently opposed the laws given their base is largely 
made up of farmers, and people who grew up on or around 
farms.
Running into Labor›s trap 
Last week Opposition Leader Shane Love reportedly told 
attendees at a firearms and fisheries information session 
in Bunbury that the Nationals would not form a coalition 
government with the WA Liberals if the parties couldn›t 
agree on repealing Labor›s firearms laws.
That prompted Liberal leader Libby Mettam to hold a press 
conference this week in which she declared her party would 
not be »horse trading« or »doing deals« with the Nationals 
ahead of the election.
She condemned the Nationals for taking »the wrong 
approach«, and then urged them »to rule out forming 
government with Labor«.
The remarks prompted a swift rebuke from Mr Love — 
who Ms Mettam has near daily meetings with.
»The idea that the Nationals WA would form government 
with the Labor Party is, quite frankly, bizarre,« he said.
MPs within both National and Liberal party ranks also 
found it frustrating that the two parties were running straight 
into a Labor trap that played out exactly as expected.
Labor, entirely predictably, launched on the opportunity 
to taunt the opposition over their bickering throughout 
Question Time.
Minister Paul Papalia gleefully told journalists that the only 
disappointing thing about Ms Mettam›s ‹no deals› press 
conference was that so few people would have seen it due 
to the fact the US election was on.
Are the Libs and Nats headed for divorce? 
So where does this all leave the opposition alliance just four 
months out from the state election? Nowhere new, really.
They will continue to tolerate each other for the rest of the 
parliamentary year, before the gloves come fully off as both 
parties seek to win seats off each other in March.
In the event the two parties were in a position to form a 
coalition government, they would likely have to negotiate 
deals — as has happened in the past.
Their chances of pulling off that kind of political comeback, 
after being reduced to just six seats between them in 2021, 
remain slim.
But keeping their infighting out of the spotlight and 
pointing any accusatory fingers at Labor, rather than each 
other, will help.

China and Qatar beat Australia
for position on international policing body 



Fake promises: Albanese Labor government cuts 
student loan debt by another %20

By Sam Nan

I read a story on the Ministry of Education 
website that says:
The Albanian Labor government is working to 
cut student loan debt by another %20.
This will wipe out about $16 billion in student 
debt for about three million Australians.
Australia Today has learned that by June 1 next 
year, the government will cut %20 of all student 
loans to reduce the debt burden on Australians 
with student loans.
This will wipe out about $16 billion in debt, 
including all income-based student loan 
accounts, vocational education loans, Australian 
apprenticeship support loans and other income-
based student loan accounts that exist on June 1 
next year.
For someone with an average loan debt of 
$27,600, this will wipe out $5,520 of their 
outstanding loans next year.
This will provide significant relief to Australian 
students and workers with student loan debt and 
builds on our reforms to the indexation formula, 
which are reducing around $3 billion in student 
debt.
In total, this means that a Labor Government 
will reduce around $20 billion in student loan 
debt for more than three million Australians.
This builds on the Government's announcement 
that from 1 July next year, it will reduce the 
amount Australians with student debt have to 
repay each year and raise the threshold for when 
people need to start repaying.
These reforms also build on the Government's 
larger higher education reforms, including:
Providing 500,000 free places in TIF and 
doubling the number of university study centres
Introducing legislation to create Commonwealth 
payments and expand free university-ready 
courses
Committing to a new funding model for 
managed growth and needs for universities, and 
establishing the Australian Higher Education 
Commission.
Prime Minister Anthony Albanese said: "I will 
always fight for every young Australian to have 
access to a good education.
My government will ensure our education 
system is fairer and more affordable for every 
Australian.
And we will not delay in repairing the damage 
done by the previous Coalition government.
"We are already working to reform indexation 
and today, we will go further by offering a 20 per 
cent discount on student debt – for everyone 
with student debt.
"This will help everyone with student debt now, 
while we work hard to deliver a better deal for 

every student in the years to come.
"No matter where you live or how much your 
parents earn, my government will work to ensure 
that the doors of opportunity are open for you."
"This is a game-changer for more than three 
million Australians with student loans," 
Education Minister Jason Clare said.
By June 1 next year, we will wipe out another $16 
billion from all Australians with student debt.
This includes Australians who went to university 
and vocational education.
This builds on the changes we have made to 
make indexation fairer.
This means we will wipe out nearly $20 billion of 
student debt.
“This is another important reform that will help 
us build a better and fairer education system."
Social Services Minister Amanda Rishworth 
said:
This is great news for Australians with student 
debt.
The Albanian Government will reduce their 
debt alongside the changes we have made to 
make indexation fairer.
We want all Australians to have the opportunity 
to access higher education, and our changes 
make the system fairer and more affordable."
Finally, Andrew Giles said: "This will provide a 
very welcome relief to the cost of living for more 
than three million Australians with student loans 
and is an example of Labor's great tradition of 
making education more accessible.
This support applies to all government student 
loans including apprenticeships, so whether you 
are an apprentice, a tradesperson, a carer or a 
nurse, if you are repaying a student loan, you will 
receive this cost of living relief.”

Editor's Opinion

Every political, economic or business decision 
has its pros and cons, so let's examine the pros 
and cons to find out whether this is true or not:

Pros:

Easing the financial burden:
About three million Australians will be able to 

benefit from reducing their debts, which will 
provide significant relief from the financial 
pressures caused by education loans.
Increasing purchasing power:
Debt reduction will allow individuals to allocate 
more of their money to other life needs, which 
may stimulate the local economy and increase 
consumer spending.
Enhancing educational opportunities:
The new policies will encourage future students 
to enroll in higher education without fear of 
accumulating large debts, which will contribute 
to building a more skilled and educated 
workforce.
Reducing social disparities:
By improving access to education more 
equitably, this step will contribute to narrowing 
the gap between economic classes and achieving 
greater equality in access to higher education.
Improving mental health:
The psychological and financial stress resulting 
from the burden of debt will decrease, which will 
help individuals focus more on their personal 
and professional lives without feeling constant 

financial constraints.
Supporting career growth:
By providing free TAFE places and expanding 
university study centres, the government 
can provide more opportunities for skills 
development and training, which will boost 
employment and career progression.

Cons:

High cost to the government:
Cancelling a large portion of student debt 
would be a significant financial burden on the 
government and could increase the budget 
deficit.
This could require additional funding in other 
ways, such as increasing taxes or reducing 
government spending in other areas.
Risks to the education system:
Providing low-cost education could put 
significant pressure on the education system.
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